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LégisLatives 2021 :

Charfi met en garde contre l’usage de l’argent sale, 
évoque une disqualification après enquête

Les législatives ouvriront de nouveaux horizons 
en favorisant les compétences et les jeunes

Le PRA appelle à la réussite du rendez-vous 
électoral du 12 juin prochain

S’exprimant, 
dimanche sur les 
ondes de la Radio 

nationale, le président 
de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), Mohamed Charfi, 
a révélé que 619 dossiers de 
candidature aux élections 
législatives du 12 juin 2021 
ont été retirés, jusque-là, 
auprès de son instance.
L’occasion également pour 
le président de l’ANIE de 

prévenir contre les pratiques 
occultes durant la campagne 
électorale.
Dans cette veine, et 
soulignant que l’ANIE 
était dotée de suffisamment 
de prérogatives, il dira 
que  celle- ci restait apte 
à «mener des enquêtes, à 
l’issue de la proclamation 
des résultats du vote, sur 
l’origine du financement 
de la campagne électorale», 
ajoutant que «ce travail 

qui pourrait prendre jusqu’ 
à six mois»,  amènerait 

la disqualification si les 
investigations prouvaient 

son usage de l’argent sale, 
a-t-il mis en garde.
Le président de l’ANIE 
indique par ailleurs que 
les bulletins blancs ne 
seront pas annulés, mais 
comptabilisés comme des 
voix au profit de tous les 
candidats, précisant aussi 
qu’une simulation de vote 
sera faite prochainement 
pour expliquer aux citoyens 
la procédure à suivre le jour 
du scrutin.

Le Secrétaire général 
du Rassemblement 
national démocratique 

(RND), Tayeb Zitouni, a 
affirmé, samedi depuis Djelfa, 
que les prochaines élections 
législatives “ouvriront 
de nouveaux horizons en 
favorisant les compétences et 
les jeunes”.
Présidant une rencontre 
du parti au Théâtre 
régional Ahmed Benbouzid 
regroupant les militant de 
sa formation politique dans 
le cadre de la célébration 
de la Fête de la Victoire (19 
mars 1962), M. Zitouni a 
déclaré que “les prochaines 
législatives ouvriront 

de nouveaux horizons 
en favorisant les jeunes 
compétences et c’est sur quoi 
mise le parti à travers le choix 
de personnes intègres” dans 
les listes électorales.
“Les législatives, qui 
interviennent à la faveur de 
la forte et sincère volonté du 
président de la République à 
travers l’amendement de la loi 
électorale seront l’occasion 
pour les compétences 
d’opérer un changement dans 
la performance de la classe 
politique, et partant une 
opportunité pour favoriser 
les jeunes”, a-t-il souligné.
Pour le RND, elles seront 
l’opportunité “de corriger 

les erreurs et de consacrer 
l’éloignement des pratiques 
désespérées”, a-t-il déclaré 
affirmant que le parti “est 
aujourd’hui là pour corriger 
les erreurs du passé”.
Et d’ajouter : “le choix 
des listes électorales et la 
participation seront de qualité 
en ouvrant la porte devant 
les jeunes, les compétences 
et en luttant contre l’argent 

sale (...) et tout ce qui est de 
nature à entacher l’opération 
politique”.
Le SG du RND a rassuré les 
militants du parti, à l’intérieur 
et à l’extérieur du pays, que 
“les choix seront dans les 
normes” et “les recours pris 
en considération”, soulignant 
que sa formation politique 
était consciente quant à 
l’impérative participation 
dans l’édification 
institutionnel, la préservation 
de l’indépendance et le 
développement du pays”.
Evoquant, par ailleurs, 
l’anniversaire de la Fête de 
la Victoire et sa symbolique 
dans la Mémoire nationale, 

M. Zitouni a insisté sur 
l’impératif de sa préservation 
et de la fidélité au message 
des Chouhada, et ce, en 
dépit des voix qui mettent en 
doute nombre de question 
et œuvrent à la division de 
l’Algérie”.
A la fin, il a tenu à saluer le 
rôle de l’Institution militaire 
dans la protection du pays, 
soulignant que l’hôpital 
mobile mis en place par l’ANP 
dans la wilaya de Djelfa 
consacrait les principes 
d’entraide sanitaire à l’égard 
de toutes les catégories du 
peuple algérien”.

Le président du Parti 
du renouveau algérien 
(PRA), Kamel Bensalem, 

a appelé samedi dernier 
depuis Batna tout un chacun à 
“contribuer efficacement à la 
réussite du rendez-vous électoral 
du 12 juin prochain”.
Au cours d’un rassemblement 
populaire, abrité par la salle 
de cinéma de la cité Ennasr, 
M. Bensalem a insisté sur la 
nécessité de ‘’parer à tous les 
complots comme cela a été fait 
lors de l’élection présidentielle 
pour en sortir encore plus forts”.

“Nous devons conjuguer nos 
efforts et mettre la main dans la 
main pour préserver ce que nous 
ont laissé les chouhada et mettre 
en application la Déclaration 
du 1er novembre 1954 sur le 
terrain en faveur de l’Algérie 
pour laquelle nous œuvrons 
afin qu’elle reste debout”, a-t-il 
ajouté.
L’intervenant a également mis 
en avant ‘’l’importance de 
faire preuve d’un haut degré de 
conscience et de responsabilité 
et de s’impliquer dans le travail 
politique pour réaliser le 

changement qui ne peut avoir 
lieu qu’à travers les élections et 
les réformes”.
Après avoir évoqué la 
conjoncture “sensible” que 
traverse le pays et les défis 
futurs, M. Bensalem a salué les 
“compétences innovantes des 
jeunes algériens dans tous les 
domaines”, estimant que “tous 
les espoirs sont tournés vers 
la jeunesse pour une Algérie 
nouvelle avec ses dimensions 
politiques, économiques et 
sociales”.
“La Constitution et la loi 

électorale ont ouvert le champ 
à tous les Algériens, hommes 
et femmes, ainsi qu’aux jeunes 
pour participer aux élections et 
assumer leur responsabilité pour 
un Etat fort avec des institutions 
aussi fortes”, a-t-il ajouté, 
insistant sur “l’importance 
d’encourager et de protéger les 

jeunes, car l’Algérie restera 
debout grâce à eux”.
Durant son intervention devant 
les militants de son parti, M. 
Bensalem a mis l’accent, en 
outre, sur le “professionnalisme” 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP) et sa cohésion avec le 
peuple, ainsi que les moyens dont 
dispose le pays, ses richesses 
naturelles, son emplacement 
stratégique et ses relations avec 
tous les pays africains ce qui lui 
permettra, a-t-il dit, de devenir 
“un Etat leader sur le plan 
économique en Afrique”.
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affaire Kamel Chikhi :
 Le procès renvoyé au 4 avril, à la demande de la défense

Lutte contre la corruption :
 Ait Larbi dénonce 

la dernière instruction 
du ministre de la Justice

Non acquittement par 
contumace : 

Le ministère de la Justice 
remet de l’ordre

La récente instruction du ministre de 
la Justice soumettant toute action 
publique, enquête judiciaire ou 

policière au feu vert préalable du Garde 
des sceaux, dans le cadre de la lutte contre 
la corruption,  continue de faire réagir 
les praticiens du droit, y voyant une « 
nouvelle atteinte à l’autonomie de la 
Justice » et « une ingérence dans le travail 
de l’autorité judicaire ».
C’est  aussi le point de vue de maitre 
Mokrane  Ait Larbi  qui accuse « le 
ministre de prendre la place du parquet 
général sans aucun droit », selon des 
propos tenus  sur sa page Facebook.
L’avocat et militant des droits de l’Homme 
rappelle  les prérogatives du ministre de la 
justice telles que définies par l’article 30 du 
code des procédures pénales stipulant que  
: « le ministre de la justice peut dénoncer 
au procureur général les infractions à la 
loi pénale. il peut, en outre, lui enjoindre 
par écrit d’engager ou de faire engager 
les poursuites ou de saisir la  juridiction 

compétente de telles réquisitions écrites 
qu’il juge opportunes ».
Et d’ajouter à ce propos  que  l’instruction 
du ministre consiste à poursuivre les mis 
en cause et de ne pas les poursuivre, sauf 
pour le cas cité dans l’article 6 du même 
code qui stipule « le non-enclenchement 
de l’action publique qu’avec une plainte 
préalable de le société ».
Mokrane Ait Larbi a également cité 
l’article 6 du code de procédure pénale qui 
stipule que  « le ministère public exerce 
au nom de le société l’action publique et 
requiert l’application de la loi », estimant 
en outre  que « la  nouvelle note de ministre 
menace à nouveau les deniers publics ».
Et l’avocat  de conclure son post sur sa 
page facebook  en soulignant que «  le 
ministre oublie ou fait semblant d’oublier 
qu’en tant que membre de l’exécutif, il n’a 
pas le droit de s’immiscer dans le travail 
de l’autorité judiciaire sauf conformément 
à la loi, notamment l’article 30 cité en 
haut ».

Le directeur général des affaires 
judiciaires et juridiques au 
ministère de la Justice a adressé 

aux présidents et procureurs généraux une 
note les appelant à «ne pas tenir compte 
de la note interne du président de la Cour 
d’Ouargla sur l’interdiction de rendre des 
jugements d’acquittement en l’absence de 
l’accusé», rapporte,  l’Aps, se référant à  un 
communiqué du Département de Belkacem 
Zeghmati.
«En date du 16 mars en cours, le directeur 
général des affaires judiciaires et juridiques 
au ministère de la Justice a adressé aux 
présidents et procureurs généraux une note 
de service dans laquelle il les appellent 
à ne pas tenir compte de la note interne 
du président de la Cour d’Ouargla sur 
l’interdiction de rendre des jugements 
d’acquittement en l’absence de l’accusé», 
écrit le communiqué, venu remettre de 
l’ordre dans ce qui avait suscité une grande 
polémique dans le milieu judiciaire.
Il  précise que cette décision «s’appuie 
sur les résultats d’une commission, mise 
sur pied sur instruction du ministre de la 
Justice, Garde des Sceaux, composée de 
responsables de trois cours de justice.
Le président de la Cour d’Ouargla a émis, 
en date du 24 février dernier, une note sous 
le numéro 172 à l’adresse des magistrats 
des tribunaux relevant de la Cour de 
Ouargla, portant globalement sur des 
jugements d’acquittement par contumace 
prononcés par certains juges, privant ainsi 
la victime d’exercer son droit de recours, 
ce qui attente au principe constitutionnel 
consacré par l’article 165 de la Constitution 
garantissant le droit au «double degré 
de juridiction», outre l’absence d’un 
fondement constitutionnel pour interjeter 
appel par le parquet» explique  la note du 

directeur général des affaires judiciaires et 
juridiques au ministère de la Justice.
Le communiqué souligne que «nonobstant 
les raisons motivant cette note, même si elle 
est justifiable sur le plan pratique, sa teneur 
a fait couler beaucoup d’encre dans le corps 
de la magistrature». Aussi, le ministre de 
la Justice, Garde des Sceaux a ordonné la 
mise en place d’une commission «pour se 
pencher sur l’initiative du président de la 
Cour d’Ouargla et trouver les articles de 
réponse juridique adéquate», est-il noté, 
précisant que la commission comprenait le 
Directeur général des Affaires juridiques et 
judiciaires en tant que président, ainsi que 
les présidents de la Cour de Boumerdes et 
de Tipasa et le Procureur général près la 
Cour de Chlef en tant que membres.
Enfin, La Commission a estimé, également, 
que les jugements d’acquittement par 
contumace «sont susceptibles d’appel», 
relevant que les dispositions des articles 
313 et 314 relatifs à l’appel des jugements 
pénaux et les articles de 416 à 428 en matière 
de délit et de contravention n’excluent pas 
ces jugements de l’appel. ‘(Avec Aps)

Le Tribunal de Tipasa 
a décidé, dimanche, 
le report du procès de 

l’homme d’affaires, Kamel 
Chikhi, dit «El boucher», 
accusé dans une affaire de 
corruption, au 04 avril prochain 
à la demande de la défense. Il 
s’agit du 5e report consécutif 
à la demande de la défense de 
l’accusé depuis la première 
audience du 17 janvier dernier.
Kamel Chikhi, qui avait fait 
l’objet d’un mandat de dépôt 
émis à son encontre par le juge 
d’instruction près le tribunal de 
Tipasa, le 15 octobre dernier, 
est poursuivi dans cette affaire, 
au même titre que trois autres 
accusés (un notaire et deux 

employés) pour «octroi d’indus 
avantages», «réduction d’impôts 
et de taxes sans autorisation», 
«abus de fonction» et «obtention 
d’intérêts de façon illégale».
Après leur présentation, le 
15 octobre dernier, devant le 
parquet de Tipasa, le dossier de 
l’affaire a été transféré au juge 
d’instruction, qui a ordonné la 
mise en détention provisoire de 
Kamel Chikhi et le placement 
des autres accusés sous contrôle 
judiciaire.
Cette affaire remonte à 2016, 
lorsque l’accusé Kamel Chikhi 
a signé, chez un notaire agréé 
de la ville de Tipasa, un contrat 
de transfert d’une propriété 
foncière (lui appartenant), sise à 

Ain Benian (ouest Alger), à une 
société à responsabilité limitée 
(promotion immobilière), dont 
il était associé et gérant.
Il a bénéficié au titre de ce contrat 
d’une réduction d’impôts, en 
ne versant qu’un taux de 1% 
des taxes dues fixées à 5%. 
Un fait considéré en violation 
avec la législation en vigueur, 
ayant requis l’ouverture d’une 
enquête judiciaire en 2018 et 
l’engagement de poursuites à 
son encontre, en application de 
la loi sur la corruption.
Les enquêtes réalisées dans 
cette affaire ont fait ressortir 
que le Trésor public a subi une 
perte estimée à 15 millions de 
DA.(Avec APS)
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PéNURie De L’HUiLe De taBLe :

Le président de la Fédération de l’agroalimentaire 
accuse les commerçants de détail

Le marché de l’huile de 
table continue d’être 
perturbé en terme de 

prix et de disponibilité du 
produit, malgré toutes les 
assurances des producteurs, 
dont CEVITAL alors que son 
vice président Omar Rebrab, 
soutient qu’ « il n’y aura pas 
de pénurie ».  
Le président de la 
Fédération nationale de 
l’agroalimentaire (FNA), 
Khaled Belbel, accuse pour 
sa part les commerçants de 
détail d’être les responsables 
de cette pénurie en refusant 
de se faire approvisionner  
directement chez le 
producteur pour échapper à 
la facturation.
“Les commerçants au détail 
ont causé cette pénurie des 
huiles de table sur le marché” 
en prétextant la rareté de 

ces produits au niveau des 
grossîtes et des producteurs.
Selon lui, la raison “réelle” de 
cette perturbation est due au 
“refus” de ces commerçants 
d’appliquer les directives 
des services du ministère 
du Commerce instaurant 
“l’obligation” de facturation 
sur toutes les transactions 

réalisées par tous les acteurs 
du marché, “à tous les 
niveaux”.
Ce système de facturation est 
considéré “pénalisant” par 
les commerçants au détail vu 
que les transactions facturées 
sont “imposables”, a précisé 
M. Belbel qui a ajouté que 
les détaillants estiment que 

leur marge bénéficiaire est 
“négligeable” s’ils achètent 
avec des factures les huiles 
dont le prix est plafonné par 
l’Etat.
Pour échapper à ce qu’ils 
qualifient de “contrainte”, 
les détaillants se fournissent 
auprès de plusieurs grossistes 
en achetant de petites quantités 
au prix du détail, ce qui les 
exempte de la facturation, a 
souligné le responsable de la 
fédération qui a indiqué que 
ces commerçants écoulent, 
par la suite, leur marchandise 
“à des prix plus élevés en 
faisant croire à l’existence 
d’une pénurie” et à l’achat 
de leur produit plus cher 
auprès des grossistes et autres 
fournisseurs.
M. Belbel a mentionné que 
les agents de la Direction du 
commerce et des prix (DCP) 

“ont effectué, dernièrement, 
des visites d’inspection” pour 
s’enquérir de l’état des stocks 
des producteurs et autres 
grossistes et ont constaté, 
selon lui, que “les niveaux des 
stocks en 2021 ont augmenté” 
par rapport à l’année écoulée.
Il a donné l’exemple d’un 
des producteurs principaux 
des huiles de table en 
Algérie dont la production a 
“triplé” comparée à l’année 
précédente.
Le responsable a déploré 
que “cette réticence à la 
facturation perdure depuis 
plusieurs années” tout en 
déclarant qu’il était difficile 
de “changer les mentalités” 
et cela demanderait du temps 
pour pouvoir “instaurer 
de nouvelles règles” qui 
ne pénaliseraient pas le 
consommateur final.

PRiX DU POULet :

L’ONILV table sur une baisse, à 320 DA/Kg, 
dans « une dizaine de jours »

BeNFRiHa :

Un Centre national des examens et concours avant septembre 2021

Après avoir enregistré 
une flambée inédite, 
traduite par des prix 

oscillants entre 800 et 1000 
DA/Kg ces derniers jours, le 
poulet de chair devrait connaitre 
une baisse drastique, à 320 
DA/Kg, dans «les prochains 
jours»  table l’Office National 
Interprofessionnel des Légumes 
et des Viandes (ONILEV).
Son directeur général, Mohamed 
Kharroubi, l’a assuré, dimanche, 
lors de son passage sur les ondes 
de la Radio Chaîn3.

Mettant en avant que le ministère 
de l’agriculture était en train de 
gérer cette période de hausse 
des prix, révélant qu’il faille une 
période de 45-50 jours pour la 
production de poulet, Kharroubi 
a affirmé  «Les prix vont se 
stabiliser d’ici une dizaine 
de jours» rassure-il, ajoutant 
toutefois qu’ils ne «reviendront 
pas au niveau des 200/ Kg, tel 
qu’observé en 2020 », a-t-il fait 
remarquer.
Il explique que «Depuis le mois 
de décembre, nous assistons à 

une flambée des prix du maïs et du 
soja sur le marché international. 
Fin janvier, il y avait une rupture 
d’approvisionnement en maïs. 
Ajouté à cela, la suppression 
de la TVA sur le maïs qui a fait 
augmenter les prix, ce qui a 
conduit les éleveurs à réduire 
les mises en place de poussins», 
dira-t-il, réaffirmant , à nouveau 
que «200 DA/Kg de viande 
blanche est un prix qui ne sert 
pas l’intérêt de la filière, car il 
a causé beaucoup de pertes aux 
éleveurs», a-t-il plaidé.

La ministre de la Formation 
et de l’enseignement 
professionnels, Houyam 

Benfriha a déclaré, samedi à 
Alger, que le secteur sera doté 
d’un Centre national des examens 
et concours, avant la rentrée de 
la formation, session septembre 
2021.
Accompagné par le wali d’Alger, 
Youcef Cherfa, la ministre, qui a 
donné le coup d’envoi des travaux 
d’aménagement du Centre 
national des examens et concours 
à l’Institut national spécialisé 
de la formation professionnelle 
(INSFP) de Ben Aknoun, a 

précisé que ce centre “sera mis 
en service avant la rentrée de 
la formation professionnelle, 
session septembre 2021”.
Créé en vertu d’un décret 
exécutif, le Centre national des 
examens et concours du secteur 
de la formation professionnelle 
disposera de centres régionaux, 
a fait savoir Mme Benfriha, 
considérant que cette réalisation, 
qui constitue “un jalon 
supplémentaire et qualitatif” pour 
le secteur, permettra de garantir la 
qualité de la formation.
Réalisé conformément au décret 
exécutif N 21-42 daté du 17 

janvier 2021, ce Centre aura 
pour missions l’élaboration, 
l’unification et l’adoption 
des sujets des examens de fin 

de formation, l’organisation 
de la session nationale des 
examens professionnels, des 
examens d’accès à la formation 

professionnelle et des concours et 
examens professionnels d’accès 
aux grades des corps spécifiques, 
selon des responsables du secteur. 
Les examens et concours du secteur 
étaient organisés et préparés par 
les établissements régionaux de la 
formation professionnelle chargés 
essentiellement de préparer 
les programmes d’ingénierie 
pédagogique du secteur, selon les 
mêmes responsables.
De son côté, le wali d’Alger a 
souligné son engagement à faire 
aboutir ce projet, en garantissant 
toutes les facilités pour sa mise en 
service avant septembre prochain.
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44 incubateurs créés à travers les universités 
et les écoles supérieures

Les dispositions relatives à l’obligation de présenter 
un état fournisseurs expliquées

Vers le lancement d’un grand projet de logement rural

Le ministre de 
l’enseignement supérieur 
et de la recherche 

scientifique, Abdelbaki Benziane, 
a annoncé, samedi à Oran, que 
78 maisons de l’Entrepreneuriat 
et 44 incubateurs ont été créés 
à travers les établissements de 
l’enseignement supérieur au 
niveau national.
Dans son intervention, lors de 
l’ouverture de la conférence 
régionale sur les start-up, 
organisée par le ministère 
délégué auprès du premier 
ministre chargé de l’économie 
de la connaissance et des start-
up, le ministre a indiqué que 
son secteur a créé, dans le 
cadre d’une convention avec le 
ministère du travail, de l’emploi 

et de la sécurité sociale, 78 
maisons de l’Entrepreneuriat 
à travers les établissements de 
l’enseignement supérieur.
Ces structures sont chargées de 
sensibiliser les étudiants, de les 
former, de les encourager et de 
garantir leur accompagnement 
dans la création de start-up.
Le ministre a également indiqué 
que 44 incubateurs ont été mis 
en place à travers les universités 
et les écoles supérieures, 
dans le cadre de décisions 
conjointes entre le ministère de 
l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique et celui 
des finances.
Il a précisé que ces incubateurs 
sont accompagnés sur le plan 
administratif, par les directeurs 

des établissements universitaires 
et scientifiquement par l’agence 
nationale de valorisation 
des résultats de la recherche 
scientifique et du développement 
technologique.
A ce propos, le ministre a 
annoncé que, durant la semaine 
en cours, un accord-cadre sera 
signé entre son département 
et le ministère délégué auprès 
du premier ministre chargé de 
l’économie de la connaissance et 
des start-up.
Cet accord concernera la 
coopération dans le domaine du 
soutien des projets innovants et 
des incubateurs universitaires, 
ainsi que l’accompagnement des 
étudiants universitaires diplômés 
pour la création de start-up.

La Direction générale des 
Impôts (DGI) a précisé, 
dans un communiqué, 

les dispositions relatives à la 
réintroduction de l’obligation de 
produire un état fournisseurs, en 
vertu de la loi de finances pour 
l’année 2021.
«L’administration fiscale 
porte à la connaissance des 
contribuables assujettis à la TVA 
que la loi de finances pour 2021, 
dans son article 42, a réintroduit 
l’obligation de produire, à l’appui 
de la déclaration série G n 50, un 
état fournisseurs, faisant ressortir, 
au titre de chaque fournisseur, 
plusieurs informations’’, est-il 

indiqué dans le communiqué de 
la DGI, publié sur son site web.
Ces informations englobent le 
nom et prénom (s) ou raison 
sociale, l’adresse, le numéro 
d’Identifiant Fiscal (NIF), le 
numéro d’inscription au Registre 
de Commerce, date et référence 
de la facture, ou autres documents 
en tenant lieu, montant des achats 
effectués, des prestations et des 
travaux et le montant de la TVA 
déduite.
Quant aux transactions réalisées 
avec des fournisseurs disposant 
d’un registre de commerce, 
La DGI a expliqué que les 
redevables concernés sont tenus 

de procéder à l’authentification 
de leurs numéros d’inscription 
au registre de commerce ainsi 
que leurs numéro d’Identifiant 
fiscal (NIF), via des sites web 
consacrés à cette opération à 
savoir , nifenligne.mfdgi.gov.dz 
et sidjilcom.cnrc.dz.
La DGI explique également 
qu’aux termes des nouvelles 
dispositions de l’article 29 du 
CTCA, «l’état fournisseurs 
doit être déposé à l’appui 
de la déclaration série G50, 
soit mensuellement ou 
trimestriellement suivant le 
calendrier de déclarations des 
contribuables’’.

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, 

a annoncé, samedi depuis Jijel, 
le lancement, «d’un grand et 
important projet de logement 
rural».
«Un grand et important projet de 
logement rural sera lancé dans 
les jours à venir à travers tout 
le territoire national», a déclaré 
à la presse le ministre en marge 
du coup d’envoi des travaux 
de réalisation de 600 unités de 
logements AADL à Mazghitane, 
à l’entrée ouest de la wilaya de 
Jijel.
M.Belaribi a affirmé, dans ce sens, 
que le Président de la République 
accordait «une importance 
majeure à cette formule de 
logement pour la sédentarisation 

dans les villages».
Par ailleurs, le ministre de 
l’Habitat a indiqué que «la 
régularisation de la dernière 
tranche des souscripteurs du 
programme AADL, qui n’ont 
pas effectué leurs choix de site, 
interviendra d’ici fin mars, au 

plus tard».
«Les souscripteurs qui ont 
déposé des recours et ceux dont 
les dossiers ont été acceptés 
mais qui n’ont pas encore versé 
la première tranche auront de 
bonnes nouvelles d’ici la fin du 
mois courant», a-t-il rassuré.

Dans ce cadre, le ministre a fait 
état d’instructions faites aux 
directeurs du secteur d’élaborer 
une feuille de route pour 
«l’obligation d’accompagnement 
des projets de logement par 
différents équipements et 
structures, notamment éducatifs 
ainsi qu’un stade de proximité au 
niveau de chaque nouvelle cité». 
Il s’agit également, a-t-il ajouté 
de «la réception des logements 
en même temps que les réseaux 
primaires et secondaires afin 
d’éviter tout retard en matière de 
distribution».
Par ailleurs, M. Belaribi a mis en 
avant l’impératif pour l’Office 
de promotion et de gestion 
immobilières (OPGI) «d’adopter 
une stratégie de recouvrement des 
droits en instance en recourant à 

toutes les moyens (sensibilisation 
et mises en demeure) en vue de 
rattraper le retard accusé en la 
matière».
Auparavant, le ministre a 
inspecté les travaux de réalisation 
d’un lycée 200/800 places et un 
chantier d’une polyclinique dans 
la région de Timizar (commune 
d’El Aouana). Il a également 
inauguré une cité de 255 
logements publics locatifs (LPL) 
dans la même région et une autre 
à Amezoui Mazghitane de 400 
logements location-vente.
Au terme de sa visite, le ministre 
a présidé une cérémonie de 
remise de clés aux bénéficiaires 
de 1.460 logements, toutes 
formules confondues, au niveau 
de la maison de la culture Omar 
Oussedik.
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aNNaBa / siDeRURgie

Lotfi Manaâ nouveau directeur général du complexe 
d'El Hadjar en remplacement de Reda Belhadj

aNNaBa / CCi seYBOUse

Belhout R. et K. Haddad animent une conférence 
de presse sur les produits à l'exportation

Installé à ce poste, le 27 
avril 2020, le directeur 
général du complexe 

sidérurgique d'El-Hadjar, 
Réda Belhadj, a été démis 
de ses fonctions, avant hier, 
à l'issue d'une réunion de 
l'assemblée générale ordinaire 
du conseil d'administration. 

Monsieur  Lotfi Manaâ  a été 
désigné nouveau directeur 
général. Cette décision a été 
prise lors d’une réunion du 
Conseil d'Administration 
de l'entreprise, présidée par 
le PDG de Imetal, Tarek 
Bouslama, en présence du staff 
dirigeant de Sider. A noter que 
de gros efforts ont été déployés 

pour la sauvegarde de ce géant 
de la sidérurgie et préserver 
sa position sur le marché 
local et international par des 
produits compétitifs.  Pour 
l'année 2021 il est prévu un 
plan d'exportation de 220.000 
tonnes de produits ferreux 
plats et longs pour un montant 
de 100 millions de dollars .

A la veille des portes 
ouvertes qui se tiennent 
du 22 au 25 Mars sur les 

produits d'exportations, organisées 
conjointement par la CCI Seybouse 
en coordination avec la direction 
du commerce et sous l'égide du 
wali d’Annaba Berrimi Djamel 
Eddine, les directeurs du commerce 
Belhout  et celui de la CCI Seybouse 
Haddad ont animé conjointement, 
hier dimanche, une conférence de 

presse visant la relance du plan 
économique et les perspectives 
d'exportations des produits de 
substitutions hors hydrocarbures. 
Abordant ainsi la stratégie et la 
vision politique de l'économie 
Algérienne hors hydrocarbure le 
directeur du commerce Belhout a 
fait tout un étalage des procédures 
et mécanismes intéressant les 
opérateurs économiques de la région 
autour de cette manifestation d'intérêt 
économique. Il a en ce sens   dévoilé 

tout le programme comprenant 
ces journées d'information et de 
sensibilisation à travers toute une 
batterie de mesures." Les participants 
vont prendre connaissance à travers 
ces journées toutes les   procédures 
visant l'exportation de leurs produits 
à travers des communications 
développées par les spécialistes du 
domaine et les services de douanes. 
Aussi bien concernant l'identification 
des produits et les règles relatives 
au droit à l'exportation en plus clair 

les procédures à respecter selon 
le processus d'exportation des 
produits "made in Algeria" a-t-il 
souligné. Intervenant pour sa part 
le directeur de la CCI Seybouse 
Khaled Haddad,  lui, s'est focalisé 
sur la stratégie de la politique 
économique du pays indiquant qu'un 
guide va être distribué au cours de 
cette manifestation économique. Des 
thèmes développés concernant les 
marchés virtuels hors hydrocarbures, 
ainsi que des explications seront 

données sur le régime douanier. La 
Cagex participe à cette rencontre 
économique. Questionné à ce sujet 
sur les produits exportés, Le directeur 
de la CCI Seybouse a souligné que la 
région d’Annaba est en bonne voie 
en indiquant que pour le dernier 
trimestre 2020 les exportations hors 
hydrocarbures étaient de l'ordre de 
plus de 9 millions de dollars tandis 
que pour le premier trimestre en 
cours 2021 le montant s'élève à 15 
millions de dollars

Sihem Ferdjallah

aNNaBa / eNviRONNeMeNt

Journée mondiale des forêts
3500 plants d'arbres à ‘’Koudiat Sidi Nouar’’

aNNaBa / viaNDe BLaNCHe

Sur les réseaux sociaux…Appel au boycott du poulet

Dans le cadre de la célébration 
de la Journée mondiale des 
forêts, plusieurs  campagnes 

de plantation soit l’équivalent de  3500  
arbustes,  ont été organisées,  hier, en 
présence du wali d’Annaba et le P/
APW ainsi que le wali délégué de la 
nouvelle ville Benmostefa Benaouda 
(Ex-Draa Errich) Wassila Bouchachi 
dans la zone de ‘’Koudiat Sidi Nouar’’ 
située dans la commune d’Oued El 
Aneb. Monsieur Moncef Bendjedi 
responsable du  conservatoire des 
forets, a indiqué que l’objectif est 
d’implanter 120 mille arbustes d’ici la 
fin du mois de mars. Cette opération a 
vu la participation des éléments de la 
protection civile, et les scouts ainsi que 
des associations. Notons que le wali 
d’Annaba, Berrimi Djamel Eddine a 

décidé d’octroyer  un milliard de cts 
du budget  au profit de la conservation 
des forêts destiné à la  réalisation 
d’une pépinière, ce qui évitera 
l’achat  des plants  et minimisera les 
dépenses pour ce genre d’opération. 

Enfin, Quatre-vingt pour cent de la 
biodiversité terrestre vit dans les forêts 
qui couvrent 31 % de la superficie 
totale de la planète. Il est, dans ce cas, 
primordial de protéger les animaux 
qui y vivent, pour la préservation 

des écosystèmes. Beaucoup de forêts 
sont, cependant, surexploitées, alors 
que bien d'autres ont disparu, ou ont 
été rasées et transformées pour des 
fins d'urbanisme. Seul un dixième 
des forêts primaires subsiste et ce 

sont les plus précieuses de toutes, car 
elles ont été épargnées par l'activité 
humaine. La préservation des forêts 
du monde entier doit entrer dans notre 
conscience collective, de manière à 
faire évoluer nos modes de vie.

Sur les réseaux sociaux les 
citoyens annabi se sont 
mobilisés à l’unisson pour 

lancer des appels au boycott du 
poulet pour limiter la flambée des 
prix enregistrée ces derniers jours. 
En effet, tout le monde conteste 
les prix exorbitants  du poulet de 
chair. En l’espace de quelques jours 
seulement, à quelques encablures du 
mois sacré de ramadhan, le prix du 
kilogramme de poulet s’est envolé 

entre 430 DA et 460 DA, un prix 
décrié par les ménagères et pères de 
famille. Une montée en flèche qui a 
surpris le consommateur algérien au 
niveau national. En réaction, un appel 
au boycott de la viande de poulet a 
été lancé sur les réseaux sociaux. 
Un hashtag ‘’matechrich el poulet’’ 
accompagne des messages postés sur 
les réseaux sociaux pour dénoncer 
la brusque hausse du prix du poulet. 
En publiant le hashtag de Boycott  
nous optons pour une nouvelle 

culture de dénonciation qui peut 
apporter ses fruits », l’organisation 
de la protection de consommateur 
et de son environnement (APOCE) 
a plaidé en faveur d’une action 
commune et simultanée, afin de 
«faire une inflexion de cette tendance 
à la hausse, en jouant sur la baisse 
de la demande».  Selon des sources 
concordantes  la hausse actuelle 
des prix de la volaille est liée à 
l’augmentation inédite des prix des 
aliments pour volailles. L’APOCE 

se dit compter sur le lancement de 
campagne de sensibilisation sur les 
médias et les réseaux sociaux pour 
expliquer et faire comprendre la 
nécessité de s’armer de la culture de 
boycott. Suite à cette flambée du prix 
de la volaille, beaucoup de familles 
aux revenus moyens, majoritaires 
dans le pays, se voient privées de 
poulet alors qu’ils ne goûtent déjà 
plus au poisson et à la viande rouge 
qui sont, depuis quelques années, 
hors de prix.

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

 Tayeb Zgaoula
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aNNaBa / eNeRgie

Coupures récurrentes d’électricité 
 Les habitants d’Ain El Berda  

bloquent la RN21

Exaspérés par les coupures 
récurrentes de l’électricité, 
les habitants de la commune 

d’Ain El Berda sont descendus dans 
la rue, la nuit pour exprimer leur 
mécontentement face à cette situation 
devenue insupportable. Ces derniers ont 
bloqué la route nationale RN21 et mis 
le feu à des pneumatiques, perturbant 
ainsi le trafic automobile sur cet axe. Les 
plaignants ont sollicité l’intervention des 
autorités concernées, afin de remédier 
leur principale préoccupation. Selon une 
source d’information fiable, ces habitants 
souffrent depuis un certain temps des 
coupures récurrentes d’électricité, 
notamment  en cette période hivernale. 
Ces pannes intermittentes ont amené 
quelques  familles à débrancher les 
prises d’alimentation de courant pour 

éviter tout risque d’endommagement de 
leurs biens électroménagers. D’autres 
par se sont plaints des endommagements  
subis de leurs appareils électroménagers,  
tels que les réfrigérateurs, congélateurs 
et téléviseurs, micro-ordinateurs.

aNNaBa / teCHNOLOgie

2ème édition de ‘’ANNABA TECHDAYS’’
‘’Faire d’Annaba un pôle technologique par excellence’’

aNNaBa / saNté BUCCO-DeNtaiRe

Augmentation des caries dentaires
 Les spécialistes insistent 

sur la prise de soins 

aNNaBa / CHaMPiONat RegiONaL eN eRgOMetRe

Le club ‘’Hippone Sub’’ sacré Champion

La 2ème édition de ’’ 
ANNABA TECHDAYS’’ 
se tiendra les 10 et 11 

avril, à l’hôtel Sheraton. Cette 
édition s’annonce comme le plus 
grand évènement technologique 
au niveau national.
‘’ANNABA TECHDAYS’’ est 
le fruit d’une collaboration entre 
la SARL RYM SERVICES, en 
collaboration avec OXGENE 
PROD. La tenue de cet évènement 
d’envergure génèrera une synergie 
entre les professionnels novices 
ou aguerris des TIC, visant à offrir 
un accompagnement ciblé à tout 
jeune entrepreneur, inventeur, 
chercheur, universitaire, 
intéressé par la création et le 
développement d’une start-
up à partir de ses compétences 
scientifiques ou d’un projet de 
recherche. Les porteurs de projets 
peuvent ainsi bénéficier d’une 
visibilité locale, nationale voire 
internationale.
C’est lors d’une conférence de 

presse, qui s’est tenue hier à l’hôtel 
Sheraton, que les organisateurs 
ont dévoilé le programme de la 
2ème édition de ‘’ANNABA 
TECHDAYS’’. Elle s’étalera sur 
deux jours de manière hybride 
(en présentiel et en ligne).  En 
effet, lors de la matinée de la 
première journée sera tenue une 
série de Talks et conférences 

pertinentes et inspirantes 
animées par des speakers à 
l’expertise incontestable, autour 
de la thématique de l’écosystème 
entrepreneurial numérique 
‘’An Ecosystem on the Top of 
the knwoledge Economy’’. Le 
deuxième jour aura lieu, en ligne 
sous forme de webinars, la suite 
des ateliers de la veille pour 

un total de 12 ateliers (en deux 
jours) techniques et pratiques.  En 
abordant des thèmes diversifiées 
allant de la cybersecurity, 
Software engineering en 
passant par le Design thinking, 
Mobile and cross platform app 
development ou encore le System 
administration and devops… 
Ces ateliers permettraient aux 

experts d’analyser et d’évaluer 
les projets et d’aborder les 
difficultés rencontrées par chaque 
participant.
‘’ Le numérique ouvre 
de nouveaux horizons et 
d’innombrables opportunités. 
‘’ANNBA TECHDAYS’’ s’est 
donné comme principaux objectifs 
: Présenter des innovations aux 
entreprises, pour leur permettre 
de découvrir et comprendre 
les nouvelles technologies, 
et envisager leur utilisation. 
Mettre en lumière les start-ups 
innovantes et faire rayonner 
les compétences algériennes à 
l’échelle internationale.’, nous a 
déclaré le Tech Entrepreneur Mr 
Tourab Mohamed Salah.’’Nous 
aspirons à construire, tous 
ensemble, une puissante industrie 
du futur et faire d’Annaba un pôle 
technologique par excellence’’, 
a-t-il ajouté. 
Il est à noter que cet évènement 
sera en accès libre et gratuit.

Au cours de la journée médicale de la 
santé bucco-dentaire qui coïncide 
avec le 20 mars de chaque année, une 

journée qui a eu pour objectif de sensibiliser 
le public sur l’importance d’une bonne 
hygiène dentaire ciblant tous les âges et  les 
inciter à prendre davantage soin de leur santé 
bucco-dentaire. Il est important de rappeler 
qu’une bonne santé bucco-dentaire est 
essentielle pour le bien-être de la personne. 
Les spécialiste ont indiqué que les affections 
bucco-dentaires sont très répandues  chez 
les enfants à cause de la négligence des 
règles hygiéniques et de prévention sachant 
que les centres de santé scolaire d’Annaba 
enregistrent une forte augmentation 
de la carie dentaire, sans compter les 
anomalies dentaires ainsi que  les maladies 
parodontales, selon une source officielle . 

En effet, cette journée a été organisée pour 
attirer l’attention du grand public et l’inciter 
à effectuer des visites de contrôle annuel 
chez un dentiste. Les caries pourraient être 
évitées par l’acquisition d’une bonne hygiène 
bucco-dentaire, toujours préférable à des 
soins curatifs, selon les spécialistes, 
Une bonne hygiène bucco-dentaire est 
essentielle pour notre bien-être général et 
permettra en conséquence d’éviter les risques 
de maladies cardio-vasculaire.

Organisé par la Ligue 
d’Aviron et de Canoé-
kayak de la wilaya 

d’Annaba, le Championnat 
régional en ergomètre a 
rencontré un franc succès 
avec de belles performances. 
150 rameurs ont pris part à 
cette compétition.
Le club ‘’Hippone Sub’’ 
s’est vu attribué la première 
place à l’issue des épreuves 

du Championnat régional en 
ergomètre, disputées samedi 
dernier, au centre sportif de 
Séraidi (CREPS)  et dont 
le coup d’envoi a été donné 
par le Directeur de la DJS 
de la wilaya d’Annaba en 
compagnie du président de 
la Fédération Algérienne 
des Société d’Aviron et de 
Canoe-Kayak (FASCK). 
En marge de cette course, 
ont été honorés les deux 

athlètes Gharbi Nedjoua et 
Hedil Hachem, ainsi que les 

anciens rameurs annabis. En 
outre, l’association ‘’Green 

Bike’’, étant le partenaire 
officiel de cette compétition, 
a saisi cette occasion pour 
réitérer ses engagements 
pour la protection de 
l’environnement avec sa 
campagne  de sensibilisation 
et de nettoyage qui consiste à 
installer des sacs poubelles eu 
sein des enceintes sportives 
dans une initiative qui a 
mis en valeur le lien entre 
l’environnement et le sport.

 Sara Boueche

Sarah Yahia Sarah Yahia

Sara Boueche



Plus de 300 entreprises émergentes obtiennent le label Start-up

iNteMPéRies :

Plusieurs routes coupées à la circulation par la neige

teBessa : 

Relance du barrage vert à Tébessa: vers l’amélioration 
des conditions de vie des habitants

Plus de 300 entreprises 
émergentes et 
initiatrices d’un projet 

innovant au niveau national 
ont obtenu le label “Start-up” 
accordé par le comité national 
habilité, a-t-on appris samedi 
du ministre délégué auprès du 
Premier ministre chargé de 
l’économie de la connaissance 
et des start-up, Yacine El 
Mahdi Oualid, selon aps.
“L’octroi de la marque 
permettra à ses bénéficiaires 
d’obtenir plusieurs avantages, 
notamment un financement 
par le fonds d’investissement, 
crée par le ministère et 
l’accompagnement, en plus 
de plusieurs exonérations 
fiscales qui sont accordées 

en vertu de la loi de finances 
2021”, a précisé le ministre 
délégué en marge d’une 
conférence régionale sur 
les start-up, organisée par 
son département ministériel 
au Centre des conventions 
Mohamed Benahmed d’Oran .
Une start-up est toute 
entreprise soumise au droit 
algérien qui respecte les 
normes et conditions. Son âge 
ne doit pas dépasser 8 ans et 
son modèle d’affaires dépend 
de produits, de services ou de 
toute idée innovante.
Yacine El Mahdi Oualid a 
annoncé, dans ce contexte, 
l’ouverture d’une succursale 
de l’accélérateur de start-
up “Algeria Venture” dans 

la wilaya d’Oran, qui sera 
suivie par l’ouverture d’autres 
succursales dans différentes 
wilayas prochainement, a-t-il 
assuré.
Abordant la conférence 
régionale des start-up, le 
ministre délégué a souligné 
que l’organisation de tels 
événements scientifiques au 
niveau régional vise à “créer 
une véritable dynamique 
d’innovation au niveau des 
sociétés émergentes dans 
diverses régions du pays”, 
ajoutant que des conférences 
régionales similaires seront 
organisées à Ghardaia, 
Constantine et à Alger.
En marge de la rencontre, 
Yacine El Mahdi Oualid, 

accompagné des ministres de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Abdel-Baki Benziane, de 
l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, de la Poste 

et Télécommunications, 
Brahim Boumzar, a visité 
une exposition des start-up 
comprenant 20 entreprises 
de différentes wilayas dans 
l’Ouest du pays.

Plusieurs routes 
nationales et 
chemins de wilaya 

sont bloqués et d’autres 
complètement coupées à 
la circulation, dimanche, à 
cause d’importantes chutes 
de neige enregistrées durant 
les dernières 24 heures dans 
plusieurs wilayas du pays, 
selon algerie360.
Les chutes de neige ont 
carrément bloqué des axes 
routiers reliant la wilaya de 
Bouira à Tizi-Ouzou, dont 

la route nationale (RN) N 15 
fermée au niveau du col de 
Tirourda jusqu’à Aghbalou, 
les RN 30 coupée à hauteur 
du col de Tizi Nkouilal et la 
RN 33 bloquée par la neige 
au niveau d’Aswel.
La RN 33, reliant les wilayas 
de Tizi Ouzou et Bouira, est 
également fermée au niveau 
de la région d’Asoul, dans la 
commune d’Aït Boumehdi, 
la RN 30, reliant les wilayas 
Tizi Ouzou et Bouira, est 
aussi fermée au niveau de la 

région de Tizi Nakoulan, dans 

la commune d’Iboudraren.

La Route de wilaya 253, 

reliant les wilayas de Tizi 

Ouzou et Béjaïa, est fermée au 

niveau de Fedj Chalata dans 

la commune d’Iferhounan. La 

Route de wilaya 159, reliant 

Ouzellaguen et Chellata, au 

niveau du village Elma dans 

la commune de Chellata 

à Béjaïa, a également été 

fermée

La relance du projet du 
barrage vert dans la 
wilaya de Tébessa, visant 

à lutter contre la désertification, 
constitue un pas efficient vers 
“l’amélioration des conditions de 
vie” des habitants des régions du 
Sud de cette wilaya frontalière, 
selon aps.

“Cette relance qui sera 
parallèlement engagée à travers 
plusieurs wilayas, dont Tébessa, 
vise outre la préservation de 
la biodiversité, l’équilibre 
écologique, la lutte contre la 
désertification et l’avancée du 
désert, à améliorer les conditions 
de vie des populations des 

localités ciblées par la plantation 
de plusieurs espèces d’arbres, 
notamment fruitiers”, a affirmé à 
l’APS le conservateur des forêts, 
Mohamed Adjib Aiouadj, à la 
veille de la journée internationale 
des forêts.
M.Aiouadj a précisé que 
“le programme tracé par le 
ministère de l’Agriculture 
et du Développement Rural 
et la Direction générale des 
forêts repose sur des études 
socioéconomiques pour 
déterminer les espèces d’arbres 
les mieux adaptées à la nature 
du sol, au climat et aux 
caractéristiques hydrologiques 
de chaque région”.
Pour choisir les espèces d’arbres 
répondant à ces critères, les 
services des forêts de la wilaya de 
Tébessa ont entamé une série de 

sorties à travers neuf communes 
du Sud de la wilaya concernées 
par le projet, en l’occurrence 
Bir El Ater, El Houidjbet, El 
Ma Labiod, El Meziraa, El Ogla 
El Malha, Oum Ali, Safsaf El 
Ouesra, Stah Guentis et Tlidjene, 
a souligné le même responsable.
Des commissions ont été 
chargées d’examiner le volet 
social et recenser les besoins 
des habitants de ces localités 
en matière de routes, de 
désenclavement, d’eau pour 
l’irrigation et d’énergie solaire, 
a ajouté le même responsable, 
soulignant que l’objectif 
recherché par les hautes autorités 
du pays est de favoriser “la 
fixation de ces populations sur 
leurs terres par l’encouragement 
des activités agricoles et 
artisanales”.

S’agissant des objectifs fixés par 
la Conservation locale des forêts 
pour la relance du projet du 
barrage, M. Aiouadj a affirmé que 
ses services œuvrent à exécuter 
le plan quadriennal 2020/2023, 
incluant la lutte contre la 
désertification et l’extension de 
l’aire forestière par la plantation 
d’arbres fruitiers notamment.
Ce programme vise ainsi la 
plantation d’arbres comme 
l’amandier, le pistachier d’Alep, 
le caroubier, l’olivier, le palmier-
dattier et le figuier de Barbarie 
dont l’exploitation des futures 
récoltes constituera une source 
de revenus pour les riverains 
des aires situées dans les zones 
d’ombre et régions reculées des 
neuf communes concernées 
par ce programme, a détaillé le 
conservateur des forêts.
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L’Inde préoccupée par la reprise de l’épidémie de Covid-19 
au Maharashtra

Turquie 
Un député prokurde arrêté après quatre nuits de protestation 

au Parlement

Allemagne 
Encouragés par leurs victoires régionales, les Verts 

présentent un programme ambitieux pour les législatives

La police turque a 
arrêté, au petit jour, 
dimanche 21 mars, le 

député prokurde Omer Faruk 
Gergerlioglu au siège de son 
parti au Parlement. Il y avait 
passé les quatre dernières nuits 
pour protester contre la perte 
de son statut de député, selon 
le monde fr.
Le Parti démocratique des 
peuples (HDP) a déclaré qu’il 
avait été arrêté juste avant ses 
prières matinales à Ankara, la 
capitale. « Notre député Faruk 
Gergerlioglu a été placé en 
garde à vue », a-t-il signalé sur 

Twitter. Le site d’information 
Arti Gerçek, créé en 2017 par 
des journalistes turcs exilés 
en Allemagne et disposant de 
plusieurs bureaux en Turquie, 
a filmé la scène, précisant que 
le député n’avait pas eu le 
temps de mettre un masque de 
protection.
Condamnation pour « 
terrorisme »
Célèbre pour ses combats en 
faveur des droits humains, M. 
Gergerlioglu a été démis de 
son mandat, mercredi, après 
la confirmation par la justice 
d’une condamnation à deux 

ans et demi de prison pour « 
propagande terroriste ».
Le député, qui rejette ces 
accusations, avait partagé, sur 
Twitter en 2016, le lien d’un 
article de presse relayant l’appel 
à la paix du Parti des travailleurs 
du Kurdistan (PKK), considéré 
par les autorités turques 
comme une organisation 
terroriste. La destitution de M. 
Gergerlioglu a été condamnée 
par plusieurs organisations non 
gouvernementales et des pays 
occidentaux.
Pour protester, le député 
prokurde refusait de quitter le 

Parlement depuis mercredi, 
dormant et mangeant dans une 
salle du bâtiment officiel. « 
Nous pouvions voir ce genre 
de scènes dans les années 
1990. Malheureusement, 
rien n’a changé depuis », a 
déclaré le député lors de son 
interpellation, selon des propos 
rapportés par son parti.
Répression et interdiction du 
HDP
Troisième parti d’opposition, 
le HDP fait l’objet d’une 
implacable répression depuis 
2016 avec l’arrestation 
de plusieurs de ses élus et 

dirigeants, dont le charismatique 
Selahattin Demirtas. Cette « 
décennie noire » a notamment 
été marquée par la flambée du 
conflit kurde dans le sud-est 
de la Turquie et une répression 
intense dans les milieux 
prokurdes.
Mercredi, le jour de la 
destitution de M. Gergerlioglu, 
les autorités turques ont 
réclamé l’interdiction du HDP, 
l’accusant d’être étroitement 
lié au PKK et à ses militants. 
Le plus haut tribunal du pays 
doit se prononcer sur ce dossier 
dans les prochaines semaines.

Le parti écologiste compte séduire les électeurs 
dans l’espoir d’entrer au gouvernement après le 
scrutin du 26 septembre et le départ d’Angela 

Merkel de la chancellerie, selon le monde fr.
Et maintenant, cap sur Berlin. Cinq jours après leurs 
succès dans le Bade-Wurtemberg et en Rhénanie-
Palatinat, les Verts allemands ont dévoilé, vendredi 19 
mars, le programme par lequel ils comptent séduire les 
électeurs dans l’espoir d’entrer au gouvernement après 
les élections législatives du 26 septembre et le départ 
d’Angela Merkel de la chancellerie.
« Avec ce programme, nous souhaitons offrir au pays 
une cure de vitamines », a résumé Robert Habeck, le 
coprésident du parti, en présentant ce document de 134 
pages, depuis Berlin, lors d’une conférence de presse 
virtuelle.
Concrètement, cette « cure de vitamines » doit 
prendre la forme d’une « offensive en termes 

d’investissements ». Evaluée à 50 milliards d’euros, 
celle-ci doit permettre à l’Allemagne de rattraper son 
retard en matière d’accès au haut débit ainsi que la 
doter d’« infrastructures neutres sur le plan climatique 
», que ce soit par l’extension de son réseau ferroviaire 
ou la multiplication des bornes de recharge pour les 
véhicules électriques.
Afin de financer ces dépenses d’investissement, 
qui représenteraient le double de celles engagées 
par l’actuel gouvernement de « grande coalition » 
rassemblant les conservateurs (CDU-CSU) et les 
sociaux-démocrates (SPD), les Verts proposent de 
revenir sur le principe constitutionnel du « frein à 
la dette ». Inscrit en 2009 dans la Loi fondamentale, 
ce dispositif interdit à l’Etat fédéral de s’endetter 
à plus de 0,35 % du produit intérieur brut (PIB) 
annuel. Levé en 2020 et en 2021 pour faire face aux 
dépenses exceptionnelles entraînées par l’épidémie de 

Covid-19, il est aujourd’hui l’objet d’un débat entre 
ceux qui souhaitent le réformer, voire l’abolir, et ceux 
qui entendent le rétablir aussi vite que possible.

En dépit d’une vaccination 
massive, les cas positifs 
détectés chaque jour 

sont plus nombreux qu’au 
pic de la première vague, en 
septembre 2020, dans l’Etat le 
plus riche du sous-continent, 
selon le monde fr.
Le doute n’est désormais plus 
permis : une deuxième vague de 
contamination au coronavirus 
commence à déferler sur 
l’Inde, pays le plus peuplé au 
monde après la Chine, avec 
1,38 milliard d’habitants. 
Au terme de cinq mois de 
décrue continue, l’épidémie 
de Covid-19 est repartie à la 
hausse dans le courant du mois 
de février et, depuis quelques 
jours, elle s’envole.
Vendredi 19 mars, près de 

41 000 cas positifs ont été 
dépistés, quatre fois plus 
qu’en début d’année, en une 
seule journée. Au pic de la 

première vague, mi-septembre, 
les laboratoires détectaient 
quotidiennement près de 100 
000 cas. Ils pratiquaient à 

l’époque jusqu’à 1,5 million de 
tests par jour, mais ce nombre a 
par la suite été divisé par deux, 
et il n’est remonté que tout 
récemment, sur injonction du 
ministère de la santé. Depuis 
un an, 11,5 millions de cas et 
près de 160 000 morts ont été 
comptabilisés dans le pays.
La vigilance s’est clairement 
relâchée, à la faveur de la 
campagne de vaccination 
lancée le 16 janvier
Mercredi, Narendra Modi, 
le premier ministre, a tiré la 
sonnette d’alarme lors d’une 
réunion en vidéo avec les 
dirigeants de tous les Etats 
fédérés de l’Union indienne. 
« Nous devons arrêter cette 
deuxième vague naissante de 
la pandémie, en prenant des 

mesures rapides et décisives. 
Au cours des dernières 
semaines, environ 70 districts 
ont enregistré une hausse de 
plus de 150 % du nombre de 
cas et, si nous n’arrêtons pas 
l’épidémie immédiatement, 
elle deviendra nationale », a 
déclaré le chef de l’exécutif.
Dans le sous-continent, la 
vigilance s’est clairement 
relâchée, à la faveur de la 
campagne de vaccination 
lancée le 16 janvier. Plus de 40 
millions d’Indiens ont reçu au 
moins une injection à ce jour, 
très majoritairement du vaccin 
d’AstraZeneca produit sur 
place. Certains jours, jusqu’à 
3 millions de gens arrivent à 
être vaccinés en vingt-quatre 
heures.
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sYRie:

des frappes aériennes turques contre une zone 
kurde, les premières depuis 17 mois

COviD-19: 

les manifestations anti-confinement essaiment en Europe

Manifestation anti-Netanyahu à Jérusalem, à trois jours 
des législatives

BiRMaNie: 

le mouvement 
pro-démocratie 

défie la junte avec 
des manifestations 

de nuit L’aviation turque a mené ce 
samedi soir 20 mars des 
frappes aériennes contre 

une zone tenue par les milices 
kurdes dans le nord de la Syrie, les 
premières depuis 17 mois, a indiqué 
l’Observatoire syrien des droits de 
l’Homme (OSDH).
 « Un avion de combat turc a pris 
pour cible des positions militaires 
des Forces démocratiques syriennes 
[FDS, dominées par les kurdes] 
dans le village de Saida, près de 
la localité de Aïn Issa », a précisé 
l’OSDH.

« Il s’agit des premiers raids aériens 
depuis l’opération “Source de la 
paix” » lancée en octobre 2019 par 
Ankara et des groupes syriens alliés 
contre les FDS dans le nord de la 
Syrie, a indiqué à l’AFP le directeur 
de l’OSDH, Rami Abdel Rahmane.
L’opération, interrompue après 
deux accords négociés par Ankara 
avec Washington, puis avec 
Moscou, avait permis à Ankara de 
s’emparer d’une bande frontalière 
de 120 kilomètres de largeur en 
territoire syrien et d’une trentaine 
de kilomètres de profondeur.

Une localité stratégique prise 
pour cible 

La ville de Aïn Issa et ses environs 
sont toutefois restés aux mains 
des forces kurdes. Ces raids 
interviennent alors que les combats 
font rage aux abords de cette localité 
stratégique, selon l’OSDH.
« Les affrontements se poursuivent 
entre les deux camps depuis 24 
heures. [...] Les forces turques ont 
du mal à avancer tandis que les FDS 
ont réussi à détruire un char turc 
», a indiqué à l’AFP Rami Abdel 
Rahmane.

Ces opérations lui ont permis de 
contrôler un territoire de plus de 2 
000 kilomètres carrés dans le nord 
de la Syrie, notamment la région 
d’Afrine, l’un des trois cantons 
de la région « fédérale » kurde 
autoproclamée en 2016.
Le conflit en Syrie, déclenché 
en 2011 par la répression de 
manifestations pro-démocratie par le 
régime de Damas, s’est complexifié 
au fil des ans, impliquant plusieurs 
acteurs régionaux et internationaux. 
La guerre a fait plus de 388 000 
morts et des millions de déplacés.

Des manifestations ont 
rassemblé, des milliers de 
personnes en Allemagne, 

en Suisse, en Grande-Bretagne, 
en Bulgarie ou encore en Autriche 
pour dénoncer la “dictature” des 
restrictions sanitaires contre la 
pandémie de Covid-19. Des heurts 
ont notamment éclaté avec la police 
à Londres et dans la ville allemande 
de Cassel.
Des manifestations dans plusieurs 
villes d’Europe, avec pour point 
commun la contestation des mesures 
sanitaires contre le Covid-19. 
Plusieurs milliers de personnes 
se sont rassemblées, samedi 20 
mars, en Allemagne, en Suisse, en 
Grande-Bretagne, en Bulgarie ou 
encore en Autriche pour dénoncer 
les restrictions contre la pandémie
Dans la ville allemande de Cassel, 
entre 15 000 et 20 000 personnes 
ont participé à la manifestation, a 
déclaré à l’AFP un porte-parole de 

la police locale.
Des affrontements ont eu lieu quand 
des contestataires qui s’étaient 
retrouvés sur une place du centre, 
serrés les uns contre les autres, sans 
masques de protection, ont tenté de 
se frayer un passage à travers un 
cordon de policiers pour se joindre 
à d’autres mécontents, a constaté un 
journaliste de l’AFP. Les forces de 
l’ordre ont alors fait usage de gaz au 
poivre pour les disperser.
Ailleurs dans la ville, la police 
a répliqué à coups de matraque 
et à l’aide d’un canon à eau à des 
groupes qui tentaient de franchir 
des barrières et qui jetaient des 
bouteilles. Il y a par ailleurs eu 
des bagarres avec des contre-
manifestants.
Le police a notamment accusé 
les manifestants d’”attaques 
répétées” contre les secouristes. 
“Nous ne tolérons pas de telles 
attaques”, a-t-elle ajouté sur 

Twitter, mettant prématurément fin 
au rassemblement en raison des 
violations des règles d’hygiène.
Le mouvement “Querdenker” à 
l’origine de la manifestation
Lundi, la chancelière Angela 
Merkel et les dirigeants des 16 États 
régionaux (länder) se réuniront pour 
décider d’éventuelles nouvelles 
mesures alors que l’Allemagne 

avait pu procéder début mars à 
quelques assouplissements. 
La manifestation de Cassel 
s’est déroulée à l’appel du 
mouvement “Querdenker” ou 
“Anticonformiste”, qui a organisé 
quelques-uns des plus grands 
rassemblements hostiles aux 
restrictions sanitaires en Allemagne 
depuis le début de la pandémie.

Des milliers d’Israéliens 
ont manifesté leur 
opposition au Premier 

ministre Benjamin Netanyahu, 
samedi soir, à Jérusalem. Ce 
dernier, inculpé pour corruption 
dans trois affaires, joue sa survie 
politique alors que se profile les 
élections législatives.
Plusieurs milliers de personnes 
ont manifesté leur opposition à 
Benjamin Netanyahu, samedi 20 
mars, à Jérusalem, à proximité 
de la résidence du Premier 
ministre. Une mobilisation qui 
se tient à trois jours d’un scrutin 
(les législatives) attendu en 
Israël pour qu’un gouvernement 
de coalition soit formé.
Depuis fin juin, des manifestants 
se réunissent chaque samedi soir, 
après la pause hebdomadaire du 
shabbat, à Jérusalem et dans 
l’ensemble d’Israël pour des 
rassemblements contre le chef 

du gouvernement, inculpé pour 
corruption dans trois affaires et 
critiqué pour les aides jugées 
insuffisantes aux travailleurs 
ayant perdu leur emploi avec la 
pandémie de Covid-19.
Mais ce 39e samedi de 
protestation, devant la 
résidence officielle de Benjamin 
Netanyahu, rue Balfour, a une 
signification particulière à 
quelques jours de l’ouverture des 
bureaux de vote, mardi matin, 
pour les quatrièmes élections 
législatives israéliennes en mois 
de deux ans.
“C’est la première fois que nous 
venons aux manifestations et 
nous espérons qu’elles auront 
un impact sur ceux qui ne savent 
pas encore pour qui voter”, a 
affirmé Hagit, jeune mère de 
famille présente à Jérusalem.
Le son des petites vuvuzelas se 
mêlait à la basse vibrante d’un 

groupe de hip-hop et les drapeaux 
israéliens se mélangeaient aux 
affiches “dégage !” ou “allez 
voter”.
“Allez voter, ne restez pas 
silencieux”
Simon, crâne légèrement 
dégarni et cheveux poivre et 
sel, a fait la route depuis la 
métropole Tel Aviv pour ce 
dernier grand rassemblement 
avant les législatives. 
“Je viens ici tous les samedis. 
(...) Ce (samedi) soir, les gens 
ne vont pas passer de droite à 
gauche mais cet évènement est 
important parce qu’il dit : allez 
voter, ne restez pas silencieux”, 
ajoute-t-il au côté d’Orly, une 
amie habituée comme lui aux 
manifestations contre le Premier 
ministre.
“Cela fait cinq ans que je 
proteste contre lui. Et là, ce 
sont les élections et c’est une 

question de vie ou de mort pour 
nous”, lance-t-elle à travers son 
masque sanitaire sur lequel est 
écrit en rouge “crime minister”, 
pour désigner Benjamin 
Netanyahu.
Les trois derniers scrutins 
avaient placé Benjamin 
Netanyahu et son rival, l’ex-chef 

de l’armée et centriste Benny 
Gantz, au coude-à-coude. Après 
les troisièmes législatives, 
Ce dernier avait décidé de 
s’allier à son ennemi politique 
pour former un gouvernement 
“d’union et d’urgence” face à la 
crise sanitaire, qui n’a survécu 
que quelques mois.

Des manifestants 
pro-démocratie, 
dont de nombreux 

médecins en blouse blanche, 
ont défilé dans la nuit de 
samedi à dimanche 21 mars 
en Birmanie. Un nouveau défi 
à la répression meurtrière de 
la junte qui a fait près de 250 
victimes depuis le putsch du 
1er février.
 « Sauvez notre leader » Aung 
Sang Suu Kyi mise au secret 
par l’armée depuis 49 jours, « 
Sauvez notre futur », pouvait-
on lire sur les banderoles des 
protestataires réunis avant 
l’aube à Mandalay, dans le 
centre du pays.
D’autres rassemblements 
ont eu lieu durant la nuit, 
notamment dans l’État Kachin 
à l’extrême-nord du pays, 
des habitants allumant des 
centaines de bougies.
Médecins, enseignants, 
employés de banques ou des 
chemins de fer sont en grève 
depuis six semaines pour 
protester contre le régime 
militaire. Ils paralysent des 
secteurs entiers de l’économie, 
déjà très fragile avant le 
putsch.
 « Nos docteurs sont si 
courageux », ont commenté 
des contestataires sur les 
réseaux sociaux. « Nous 
n’avons pas peur du sang » 
que fait couler l’armée.
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La liste des joueurs pour le 
prochain stage de l’équipe 
nationale vient de tomber. 

Elle compte 28 joueurs, trois 
nouveaux et de nombreux 
absents.
Comme annoncé parmi les 
nouveautés il y’a l’arrivée du 
défenseur Ahmed TOUBA 
(Waalwijk/Pays Bas) mais aussi 
celles de Naoufel KHACEF 
(Tondela/Portugal) et Ramiz 
ZERROUKI (Twente/Paus Bas).
On notera les retours de Mehdi 
ZEFFANE (Sovetov/D2 Russie), 
Hilel SOUDANI (Al Fateh/
Arabie Saoudite) et Rachid 
GHEZZAL (Besiktas/Turquie).
Enfin on relèvera les absences 
d’Andy DELORT (Montpellier/
France), Mehdi ZERKANE 
(Bordeaux), Youcef ATAL (Nice/
France), Reda HALAIMIA 
(Beerschot/Belgique), Yacine 
BRAHIMI (Al Rayyan/Qatar) 
mais aussi Mohamed FARES 
(Lazio/Italie), Adam OUNAS 
(Crotone/Italie) blessés.

Tayeb Meziani semble 
avoir retrouvé toutes ses 
capacités depuis qu’il a 

signé à l’Etoile du Sahel. En 
effet, l’attaquant algérien, qui 
n’avait pas marqué le moindre 
de but en deux ans et demi, a 
inscrit un triplé lors du victoire 
contre l’US Tataouine (3-1) 
aujourd’hui.
Le pur produit de l’Academie 
du Paradou, qui a fini meilleur 

buteur de la deuxième division 
algérienne en 2016-17, compte 
maintenant 4 buts en 3 matchs 
depuis son arrivée au club de 
Sousse le mois dernier.
Pour sa première titularisation 
avec l’Etoile, Meziani a ouvert 
la score avec un tête plongeant 
après seulement 15 minutes 
de jeu. Dix minutes plus tard, 
Meziani a doublé la mise avec 
un magnifique slalom et tir en 

pleine lucarne de l’extérieur du 
surface.
A la 66e minute, Meziani s’est 
offert son triplé avant de céder 
sa place à la 78e minute.
Meziani est le premier joueur 
algérien a inscrire un hat-
trick en championnat tunisien 
depuis Baghdad Bounedjah 
en septembre 2014, quand il a 
marqué 3 buts contre Gawafel 
Gafsa.

Après avoir joué ses cinq 
premières minutes lors 
de la précédante journée, 

Ishak Boussouf a eu droit à une 
demi-heure contre Lierse en 
deuxième division Belge.
L’ancien de l’ES Sétif a effectué 
sa deuxième apparition avec le 
club et il a réussi directement 

après son entrée en jeu a donner 
le plus à l’attaque. Boussouf 
était derrière l’action de l’unique 
but de la rencontre après avoir 
délivré un joli centre qui a été 
dévié par un coéquipier avant 
qu’il ne tombe enfin dans les 
pieds de Henkens qui a ouvert le 
score (77’).

eN : 
Belmadi convoque 28 joueurs pour la Zambie et le Botswana

Triplé de Tayeb Meziani Bonne entrée de 
Boussouf face à Lierse



Sport International
Lundi 22 Mars 2021

13

Personne ne peut arrêter le Bayern et Robert Lewandowski

Real Madrid : 
David Alaba va toucher un énorme pactole 

Benzema non sélectionné par Deschamps, Zidane 
se dit dépassé

Pourtant réduit à dix avant 
le quart d’heure de jeu, 
le Bayern Munich s’est 

amusé contre le VfB Stuttgart. 
Robert Lewandowski, en 
mission, a inscrit un triplé et se 
rapproche de Gerd Müller.
Le football est un sport trop facile 
pour le Bayern Munich et le Paris 
Saint-Germain est déjà prévenu. 
Cette saison, les Bavarois ont 
décidé de se mettre quelques 
bâtons dans les roues pour voir 
s’ils pouvaient renverser des 
montagnes. Depuis le début de la 
saison en Bundesliga, ils ont été 
menés à de nombreuses reprises. 
Et ils ont quasiment eu tout le 
temps la réussite de retourner la 
situation, en témoigne le match 
contre le Borussia Dortmund il y 
a peu (ils étaient menés 0-2 avant 
de l’emporter 4-2).

Mais, ce samedi après-midi, 
ils ont tenté autre chose. Voir 
ce qu’ils pouvaient faire s’ils 
étaient réduits à dix rapidement. 
Alors, dès la 13e minute de 
jeu, alors que le score était de 
0-0 contre le VfB Stuttgart, 
Alphonso Davies se faisait 
exclure. Résultat des courses ? 
Une victoire quatre buts à zéro 
avec la totalité des réalisations 
inscrites en première période. 
Une facilité déconcertante et 
une saison absolument folle des 
joueurs d’Hansi Flick.

Lewandowski en mission
Mais dans ce petit monde, il y a 
un joueur qui a faim. Si le Ballon 
d’Or avait été décerné la saison 
dernière, il aurait probablement 
été pour Robert Lewandowski 
(32 ans). Mais cette saison, on 
a l’impression qu’il fait encore 

mieux. La semaine passée, 
contre le Werder Brême, il avait 
dû attendre la 67e minute pour 
marquer en ayant tout essayé 
et en ayant touché tous les 
montants. Cette fois, en moins 
de 30 minutes, il a inscrit un 
magnifique triplé.
Cela fait donc 35 buts pour lui 
en Bundesliga. Plus que cinq et 
il égalera le record qu’il guette, 
celui de Gerd Müller (40 buts 
en 1971/72). Pour cela, il reste 
quand même huit rencontres à 
jouer et vu que l’international 
polonais ne fait pas dans le 
détail ces derniers temps, on 
peut imaginer qu’il égalera au 
moins le record de son illustre 
prédécesseur sous la tunique 
bavaroise. Avec un Lewandowski 
en mission, le Bayern ne craint 
pas grand-chose...

David Alaba aurait dit 
oui au Real Madrid. 
Les chiffres de l’accord 

entre les deux parties ont fuité 
et l’Autrichien va toucher un 
véritable pont d’or.
On le sait, David Alaba ne 
continuera pas sa carrière au 
Bayern Munich, club qui a 
révélé l’international autrichien 
à l’Europe et au monde. En effet, 
le latéral gauche, qui peut évoluer 
à peu près à tous les postes 
(milieu offensif, défensif, latéral, 
central), a refusé de prolonger 
son contrat avec le club bavarois 

et se retrouve donc libre comme 
l’air au 1er juillet prochain. Il a 
d’ailleurs lui-même officialisé la 
nouvelle il y a peu.
« J’ai décidé de faire autre chose 
après cette saison, de quitter le 

club. Ça n’a pas été une décision 
facile à prendre, je suis ici depuis 
13 ans et je porte ce club dans 
mon cœur. Je n’ai pas encore 
pris de décision, je ne sais pas 
encore quel club je vais rejoindre 
», s’était-il exprimé ajoutant au 
passage que ce n’était un secret 
pour personne que lui et son 
agent étaient en contact avec 
quelques formations pour la 
saison prochaine.

Il a dit oui au Real
Inutile donc de dire que ça se 
bouscule au portillon pour le 
récupérer. En effet, le Paris 

Saint-Germain s’était montré très 
intéressé, mais c’est surtout le Real 
Madrid qui semble tenir la corde 
dans ce dossier. L’Autrichien a, 
à de nombreuses reprises déjà, 
démenti les informations selon 
lesquelles il s’était déjà mis 
d’accord avec son nouveau club. 
Mais il semble pourtant bien qu’il 
aille poursuivre son aventure 
européenne du côté de l’Espagne 
et de sa capitale. Même si on 
ne sait pas encore à quel poste 
Zinedine Zidane compte l’utiliser.
Ces derniers temps, Alaba (28 
ans) souhaitait une seule chose : 

jouer au milieu de terrain. Selon 
les informations d’ABC, on sait 
maintenant ce que va toucher 
Alaba en Espagne et surtout qu’il 
s’est mis d’accord verbalement 
avec le club. L’Autrichien va 
émarger à environ 191 568 euros 
par semaine, soit un peu plus 
de 766 000 euros par mois ou 
encore 9,1 M€ par an ! Mais ce 
n’est pas tout. Il va aussi toucher 
une énorme prime à la signature 
de 19,7 M€ ! Un joli pactole qui 
devrait toutefois coûter moins 
cher que si la Casa Blanca avait 
voulu l’acheter...

L’entraineur du Real 
Madrid avoue ne pas 
comprendre pourquoi 

son buteur Karim Benzema est 
toujours privé des Bleus.
Jeudi dernier, Didier Deschamps 
a dévoilé la liste des joueurs 
sur lesquels il compte pour 
les premiers matches des 
éliminatoires du Mondial. Et, 
comme on pouvait s’y attendre, 
Karim Benzema ne figure pas. 
Le patron tricolore continue 
d’ignorer indubitablement le 
meilleur attaquant français en 
activité.
Benzema n’a plus posé les pieds 
à Clairefontaine depuis automne 
2015. En raison de l’affaire 
de la sextape, puis de sa mise 
en examen et enfin les propos 
polémiques tenus dans un journal 

espagnol, l’ancien lyonnais a été 
black-listé par le sélectionneur 
tricolore. Une solution qui n’est 
pas prête d’évoluer, et ce malgré 
les brillantes prestations du 
joueur avec son club du Real 
Madrid.
Cette saison, toutes compétitions 
confondues, Benzema en est à 
23 buts inscrits en 32 matches 
joués. Il a aussi trouvé la faille 8 
fois lors des six dernières sorties 
des Merengue. Ce samedi, 
c’est encore lui qui fut l’artisan 
numéro un du succès glané 
contre le Celta Vigo (3-1) avec 
un doublé inscrit.
« Personne ne comprend cette 

décision »
Benzema a beaucoup de partisans 
et parmi eux figurent Zinédine 
Zidane, son coach au Real. Ce 

dernier a à maintes reprises 
exprimé son incompréhension 
vis-à-vis de cette situation et 
il vient de le faire de nouveau 
après le voyage victorieux en 
Galice. « Comment le (son 

éviction) comprendre... Tu ne le 
comprends pas (en s’adressant 
à un journaliste, ndlr), je ne le 
comprends pas et beaucoup ne le 
comprennent pas », a-t-il clamé.
Zidane dépassé, mais il reconnait 

que le choix de Deschamps lui 
est favorable, dans la mesure où 
il peut garder son joueur au club 
durant les trêves internationales. 
« Mais bon... pour moi qui suis 
l’entraîneur du Real Madrid, 
c’est mieux qu’il reste avec nous 
», a-t-il souligné.
Benzema en sélection française, 
il y a fort à parier que c’est de 
l’histoire ancienne surtout que 
Deschamps n’est pas prêt de 
céder sa place. Il est même 
question de le prolonger au-delà 
de son contrat actuel. Le seul 
scénario qui pourrait voir KB9 
renouer le fil de son histoire 
avec les Bleus c’est que Zidane 
prenne les commandes de 
l’équipe nationale de son pays. 
Mais, ce n’est clairement pas la 
tendance aujourd’hui.
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Découvrez les nouvelles manettes VR de la Playstation 5

Samsung a choisi de ne pas sortir de Galaxy note en 2021

Facebook va faire disparaître les groupes qui enfreignent 
les règles de modération de façon répétée

Quelques semaines 
après avoir confirmé 
le développement 

d’un nouveau casque VR, 
Sony lève le voile sur les 
nouvelles manettes qui 
l’accompagneront. Les 
premiers clichés dévoilent un 
design très différent de celui 
des manettes actuelles. Exit 
les « micros » PlayStation 
Move, place aux orbes.
Le nouveau design des 

manettes PlayStation VR 
est en effet très particulier 
et ressemble effectivement 
à des orbes. Ces dernières 
reprennent plusieurs 
innovations de la DualSense, 

la manette de la PlayStation 5. 
Les joueurs retrouveront ainsi 
les fonctionnalités haptiques, 
ainsi que les gâchettes 
adaptatives de la manette 
PS5.

Une ergonomie optimale
Selon Sony, le nouveau 

design ergonomique des 
manettes offrira une grande 
liberté de mouvement aux 
joueurs. Elles tiendraient 
également particulièrement 
bien en mains et seraient 
agréables au toucher. On 
notera tout de même que 
le design des manettes 
ressemble très fortement 
à celui des accessoires du 

casque VR de Valve.
Ce premier aperçu du 

prochain PS VR est en tout 
cas prometteur. Il suggère en 
effet que Sony a apporté des 
changements significatifs à 
son pack VR. Selon la rumeur, 
le nouveau casque PlayStation 
VR devrait compter beaucoup 
moins de fil que l’actuel, de 
quoi rendre l’expérience plus 
agréable pour les joueurs. 
Reste plus qu’à attendre que 
Sony en dévoile davantage. 
Dans tous les cas, il faudra 
se montrer patient. La firme 
japonaise a en effet indiqué 
que le PS VR 2 ne sera pas 
lancé cette année.

Samsung pourrait ne 
pas proposer de mise 
à niveau du Galaxy 

Note cette année. Lors d’une 
conférence destinée aux 
actionnaires, l’homme à la 
tête de la division mobile 
de Samsung, Koh Dong-Jin, 
a en effet laissé entendre 
qu’un nouveau Galaxy Note 
ne verra certainement pas le 
jour en 2021.
Les raisons à cela sont 

multiples. La première 
explication vient du fait que 
la frontière entre la gamme 

S et Note se réduit d’année 
en année et que le dernier 
modèle ultra haut de gamme, 
le Galaxy S21 Ultra, peut se 
substituer au Galaxy Note 
21.
« La série Note se positionne 

comme un modèle haut 
de gamme dans notre 
portefeuille d’activités. Cela 
pourrait être un fardeau de 
présenter deux flagships en 
un an, il pourrait donc être 
difficile de sortie le modèle 
Note cette année. La date 
du lancement du prochain 

Note peut évoluer, mais nous 
sortirons a priori un modèle 
de Note l’année prochaine », 
a ainsi indiqué Koh Dong-

Jin.
Des problèmes 

d’approvisionnement
La pénurie mondiale de 

puces aurait également 
pesé dans la balance, 
poussant Samsung à 
privilégier la gamme S 
déjà commercialisée plutôt 
qu’à proposer un nouveau 
Galaxy Note et risquer de 
ne pas pouvoir répondre à 
la demande. « La disparité 
entre l’offre de pièces et 
la demande du côté des 
technologies de l’information 

(TI) est grave […] Nous 
vérifions le problème 
d’approvisionnement en 
pièces tous les matins », a 
indiqué le PDG de Samsung.
Le constructeur coréen ne 

ferait pas pour autant une 
croix sur son modèle haut 
de gamme, destinée avant 
tout aux professionnels, 
contrairement à ce que 
suggérait la rumeur depuis 
quelques mois. Les amateurs 
de cette gamme devront donc 
patienter jusqu’en 2022 pour 
se mettre à niveau.

Le réseau social vient 
d’annoncer qu’il 
allait mettre en place 

de nouvelles mesures pour 
encadrer les groupes sur sa 
plateforme. Ces derniers font 
en effet régulièrement l’objet 
de critiques que ça soit pour 
des publications racistes, 
des incitations à la haine 
et à la violence ou encore 
pour le partage de fausses 
informations. Dorénavant, les 
groupes qui enfreindront les 
Standards de la communauté 
de Facebook recevront une 
réponse graduée de la part 
du réseau social, avec un 
bannissement pur et simple 
du groupe de récidive 
répétée.

Dans son communiqué, 
Facebook indique en effet 
que les règles de modération 
relatives aux groupes vont 
être renforcées et durcies. 
Une manière pour le 
réseau social de rendre sa 
plateforme plus sûre et plus 
agréable pour l’ensemble des 

utilisateurs. Les nouvelles 
mesures ont pour but « de 
lutter contre la diffusion de 
contenus nuisibles, comme 
les discours haineux ou les 
fausses informations. »
Des réponses graduées
Les groupes qui 

enfreindront les standards 
de la communauté du réseau 
social verront leur visibilité 
réduite. Ils seront moins 
bien référencés dans les 
résultats de recherche et ne 
seront plus recommandés par 
Facebook. Ils ne pourront 
plus envoyer qu’un nombre 
limité d’invitations et les 
publications de ces groupes 
seront moins visibles sur le fil 
d’actualité des personnes qui 

en sont membres.
Les administrateurs et 

modérateurs des groupes 
qui comptent un nombre 
important d’utilisateurs ayant 
déjà enfreint les règles de la 
plateforme devront approuver 
leurs nouvelles publications 
pendant 30 jours. « Si un 
administrateur approuve 
à plusieurs reprises des 
contenus qui enfreignent nos 
règles, nous supprimerons 
intégralement le groupe », 
prévient déjà Facebook.
Le réseau social indique 

également que les membres 
ayant enfreint plusieurs fois 
son règlement ne pourront 
plus publier ni commenter de 
contenus dans n’importe quel 

groupe pendant un temps. Il 
ne pourra pas non plus inviter 
d’autres membres ni créer de 
nouveau groupe.
En cas d’infractions 

répétées, Facebook se 
donne le droit de supprimer 
purement et simplement les 
groupes fautifs, mais aussi 
les comptes des utilisateurs 
concernés.
Facebook s’assurera 

également que chaque 
groupe dispose au minimum 

d’un administrateur actif 
afin d’encadrer au mieux les 
discussions et publications 
sur les groupes
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La goutte est une 
maladie articulaire 
chronique, provoquée 

par un excès d’acide urique 
dans le sang. Elle touche 
majoritairement les hommes 
vers 35 ans et les femmes à 
la ménopause. Une crise de 
goutte est très douloureuse et 
débute souvent au gros orteil.
La goutte est un rhumatisme 
qui évolue par crises. 
Contrairement aux idées reçues, 
la maladie de la goutte n’a pas 
disparu et touche encore près de 
600 000 personnes en France.
Définition : goutte au 
genou, au pied, à la main...
La goutte est une maladie 
due à l’augmentation d’acide 
urique dans le sang (on parle 
d’hyperuricémie). L’acide 
urique est un déchet qui résulte 
de la dégradation des purines, 
normalement évacué dans les 
urines. Au-dessus de 60 mg/L, 
l’organisme ne parvient plus 
à l’éliminer et l’acide urique 
forme des cristaux qui se 
déposent dans et autour des 
articulations, provoquant une 
réaction inflammatoire. La 
maladie touche le plus souvent 
les hommes dès l’âge de 30 
ans, mais aussi les femmes 
après la ménopause (entre 55 
et 60 ans en moyenne). Quelles 
sont les causes d’une crise de 
goutte ? Comment prévenir 
et soulager cette affection ?
Symptômes d’une crise de goutte

La goutte est un rhumatisme 
qui évolue par crises. Elle 
provoque des douleurs brutales 
et intenses au niveau d’une 
ou plusieurs articulations, qui 
surviennent souvent la nuit. 
Le simple contact des draps 
peut devenir insupportable par 
exemple. L’articulation apparaît 
rouge et enflée ; la douleur peut 
s’accompagner de fièvre et 
de frissons. Le gros orteil est 
le plus fréquemment touché 
(dans 70 % des premières 
crises de goutte), mais la 
cheville, le poignet, la main, 
le genou ou le coude peuvent 
également être concernés.
Les crises de goutte, qui durent 
plusieurs jours, se répètent 
à intervalles de quelques 
semaines à plusieurs années. 
Leur fréquence et leur durée 
tendent à augmenter au fil de 
l’évolution de la maladie, de 

même que le nombre de zones 
concernées. Après quelques 
années, de petits nodules 
non douloureux (des tophi) 
peuvent apparaître sous la peau. 
Dans certains cas, la goutte 
peut également se manifester 
par des calculs rénaux.

Diagnostic
• L’interrogatoire et 
l’examen de la personne atteinte 
permettent en général d’évoquer 
le diagnostic de goutte.
• La présence de 
facteurs de risque : surcharge 
pondérale, hypertension 
artérielle, antécédents familiaux 
de goutte... Lorsque le patient a 
des crises récurrentes typiques 
des crises de goutte, avec 
hyperuricémie, il est raisonnable 
d’établir un diagnostic clinique. 
• En dehors des 
symptômes cliniques, une 

analyse de sang et/ou un dosage 
de l’acide urique contenu dans 
les urines (dosage urinaire) 
permettent généralement 
de confirmer le diagnostic.
• 
Acide urique : définition, 
normes et alimentation
L’acide urique est un produit 
de déchet normalement 
éliminé par l’organisme. Il 
provient de la dégradation de 
cellules mortes mais également 
de la digestion de certains 
aliments. Une augmentation 
du taux sanguin d’acide urique 
peut provoquer une goutte.

• Par ailleurs, le 
diagnostic de la goutte peut 
être confirmé par la présence 
de micro-cristaux d’acide 
urique au niveau du liquide 
synovial ou un tophus (cristaux 
d’urate dans les zones sous-
cutanées). Entre les périodes 
de crise, la Ligue européenne 
contre le rhumatisme (Eular) 
indique que l’identification de 
micro-cristaux d’acide urique 
au niveau des articulations 
asymptomatiques peut 
permettre un diagnostic. Le 
patient peut être affecté à la 
fois par la goutte et une arthrite 
septique. L’Eular recommande 
de faire une coloration de 
Gram et des cultures, même 
en cas d’identification de 
cristaux d’acide. La réciproque 
est également valable (il faut 

rechercher les cristaux en 
cas d’arthrite inflammatoire). 
Quand consulter ?
Une articulation rouge et 
gonflée nécessite toujours une 
consultation médicale. En effet, 
si le diagnostic de goutte n’est 
pas confirmé, cela peut aussi 
être le signe d’une infection 
sous-cutanée ou articulaire 
qu’il faut traiter en urgence.
Traitement en cas de crise
• En cas de crise, le 
repos de l’articulation atteinte 
est vivement conseillé. 
L’application locale de glace et 
la prise d’un anti-inflammatoire 
ou de colchicine permettent 
de soulager les douleurs.
• Une crise aiguë peut 
également être traitée en 
réalisant une ponction articulaire 
ou via l’injection de corticoïdes.
• Un traitement 
médicamenteux destiné 
à réduire le taux d’acide 
urique dans le sang (tel que 
l’allopurinol par exemple) 
est généralement prescrit.
• Le régime alimentaire 
est également corrigé pour 
prévenir l’apparition de 
nouvelles crises : moins 
d’aliments riches en protéines 
animales (surtout la viande rouge 
et les abats) riches en purine, 
une molécule azotée - plus de 
produits laitiers et de légumes, 
puis 2 à 3 litres d’eau par jour.

Goutte : 

que faire en cas de crise ?

Des chercheurs américains 
ont mis au point le 
NeoVax, un vaccin 

qui, en ciblant les protéines 
mutantes des tumeurs de la peau 
des patients, induit une réponse 
immunitaire permettant de les 
neutraliser sur le long terme.
Et s’il était bientôt possible 
de traiter le mélanome, le plus 
grave des cancers de la peau, 
à l’aide d’un vaccin adapté 
à chaque patient ? C’est du 
moins ce que des chercheurs 
américains tentent de faire en 
développant le NeoVax, dont les 
résultats de l’essai clinique ont 
été publiés le 21 janvier 2021 
dans la revue Nature Medicine.
Pas de récidive chez 6 patients sur 8

L’étude a été menée auprès de 8 
patients souffrant d’un mélanome 
de stade 3 ou de stade 4 et ayant 
subi une chirurgie pour retirer la 
tumeur. Ces patients, à haut risque 
de récidive, ont reçu une injection 
de NeoVax. Le but était d’évaluer 
les effets à long terme du vaccin.
Résultat : quatre ans après 
l’injection, tous les patients ont 
survécu et six d’entre eux n’ont 
pas eu de récidive. NeoVax 
fonctionne en ciblant jusqu’à 20 
néoantigènes pour chaque patient. 
Comme l’explique le Site de 
Recherche Intégrée sur le Cancer 
(SIRIC), les néoantigènes sont des 
“protéines mutantes spécifiques de 
la tumeur”. Le vaccin contient des 
parties de ces protéines que l’on 

appelle des épitopes. Ces derniers 
permettent de déclencher une 
réponse immunitaire qui épargne 
les cellules saines de cette attaque.
Une réponse 
immunitaire persistante
Pour fabriquer le NeoVax, les 
chercheurs analysent la séquence 
d’ADN dans la tumeur d’un 
patient pour identifier les épitopes 
clés. Lorsqu’ils sont injectés, 
les cellules T, ou lymphocytes 
T, attaquent spécifiquement les 
néoantigènes afin de détruire 
les cellules cancéreuses.
Les auteurs de l’étude ont 
pu observer non seulement 
que la réponse immunitaire 
persistait parce que les cellules 
T se souvenaient de leurs 

cibles, mais aussi qu’elle 
s’amplifiait en reconnaissant 
d’autres épitopes qui n’étaient pas 
inclus dans le vaccin. “Les vaccins 
à base de néoantigènes induisent 
par conséquent des réponses 
de cellules T 

qui persistent au fil des années 
et élargissent le spectre de la 
cytotoxicité spécifique d’une 
tumeur chez les patients atteints 
d’un mélanome”, concluent-ils.

MélanoMe :

 bientôt un vaccin personnalisé ?
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Savon d’Alep : 

ses bienfaits pour le visage et les cheveux 

Argile verte :

 ses bienfaits pour le visage

D’origine végétale, 
le savon d’Alep 
concentre de 

multiples bienfaits. Aussi 
pur qu’il est délicat, ce sa-
von naturel produit à partir 
d’huiles d’olive et de baies 
de lauriers, dorlote la peau 
de toute la famille. Un cube 
de douceur à découvrir sans 
attendre.

Quelle est la composition 
du savon d’Alep ?

Le savon d’Alep est l’ancêtre 
du savon de Marseille. On le 
fabrique depuis plus de 3000 
ans dans la ville d’Alep, au 
nord de la Syrie. Il est consti-
tué d’une huile d›olive de 
première qualité obtenue par 
une seconde pression à froid. 
L’huile d’olive est chauf-
fée avec de la soude natu-
relle d’origine végétale et de 
l’eau, avant d’être mélangée 
avec une huile précieuse de 

baies de laurier. La pâte obte-
nue est ensuite découpée en 
cubes qui vont sécher une pe-
tite année au soleil. Au fil des 
mois, l’extérieur des savons 
brunit tandis que l’intérieur 
conserve une nuance verte. 
Ces pains 100% naturels sont 
biodégradables et hypoaller-
géniques.

Quels sont les bienfaits du 
savon d’Alep ?

Le savon d’Alep est un sa-
von doux qui convient à tous 
les types de peaux y compris 
celle du visage et celles des 
plus fragiles comme celles 
des enfants et des bébés. Il 
nettoie la peau sans l’agres-
ser, l’hydrate et la protège. Il 
maintient l’équilibre biolo-
gique de l’épiderme qui reste 
élastique et soyeux. Grâce 
à l’association des huiles 
d›olive et de baie de laurier, 
le savon d’Alep possède des 

vertus antiseptiques, puri-
fiantes et apaisantes. Il est 
donc recommandé pour les 
peaux sèches ou atopiques 
comme pour les peaux 
mixtes à grasses. Pour choi-
sir le savon d’Alep adapté à 
son type de peau, il faut iden-
tifier le taux d’huile de baie 
de laurier qu’il contient :

De 5 à 15% : le savon 
convient aux peaux sèches et 
sensibles

De 15 à 25% : le savon 
convient aux peaux mixtes

De 25ù à 40% : le savon 
convient aux peaux grasses 
et acnéiques.

A noter : Les savons d›Alep 
pourvus des taux d›huile de 
baie de Laurier les plus éle-
vés sont les plus onéreux.

Comment se laver au 
savon d’Alep ?

Ce savon doux s’utilise quo-
tidiennement sur la peau du 
visage et du corps comme 
n›importe quel savon, notam-
ment pour traiter l›acné. Il 
peut également être appliqué 
sur les cheveux gras une fois 
par semaine afin de purifier 
le cuir chevelu, réguler l’ex-
cès de sébum et combattre 
les pellicules. Pour un effet 
brillance, il est possible de 
rincer la chevelure avec une 
cuillère à soupe de vinaigre 
de cidre diluée dans un grand 
verre d’eau.

Comment reconnaître un 
bon savon d’Alep ?

La couleur du savon est 
un premier indicateur. 
Comme vu plus haut, celui-
ci doit être beige ou brun à 
l›extérieur et afficher une 
jolie couleur vert émeraude 
à l›intérieur. Ensuite le par-
fum du savon doit évoquer 
les notes d’huiles d›olive et 
de laurier qu’il contient. Il 
est également important de 
consulter l’étiquette qui doit 
mentionner l’ensemble des 
ingrédients qui composent 
le savon d’Alep : de l›huile 
d’olive, de l’huile de baies 
de laurier, de la soude et de 
l’eau. Rien d’autre. Enfin, la 
plupart des savons d’Alep de 
qualité sont floqués du sceau 
du fabricant.

Régénérante, anti-âge et 
cicatrisante, l’argile verte est 
réputée pour ses nombreuses 
propriétés cosmétiques. Un 
remède naturel qui élimine 
les impuretés et ravive le 
teint. Comment profiter des 
bienfaits de l’argile verte ? 
On fait le point.

L’argile verte, qu’est-ce 
que c’est ?

Riche en minéraux et en 
oligo-éléments, l’argile 
verte est utilisée depuis 
l’antiquité pour soigner les 
maux du quotidien. Il existe 
différents types d’argiles : 
rouge, blanche, mais ce qui 
distingue la verte des autres 
couleurs, c’est sa compo-
sition à base de de silicium 
qui la rend plus absorbante. 
Elle dispose également d’un 
fort pouvoir reminéralisant 

et anti-inflammatoire ou en-
core de vertus cicatrisantes, 
purifiantes, absorbantes et 
adoucissantes. De multiples 
bienfaits pour retrouver une 
chevelure fraîche et légère 
qui n’ont pas tardé à séduire 
les adeptes de la cosmétique 
naturelle.

Comment choisir l’argile 
verte ?

Une argile verte de bonne 
qualité doit avoir été séchée 
au soleil (et non au four). 
Elle est vendue sous la forme 
d’une poudre, idéale pour 
réaliser soi-même son argile, 
ou en format tube prêt à 
l’emploi. On la trouve dans 
les magasins bio, les sites 
spécialisés ou en pharmacie.

Quels sont les bienfaits de 
l’argile verte sur le visage? 

L’alliée des peaux mixtes à 
grasses

Grâce à son pouvoir hyper 
absorbant, l’argile verte ré-
gule l’excès de sébum et éli-
mine les impuretés. Elle est 
particulièrement appréciée 
des peaux mixtes, grasses ou 
acnéiques. «L’argile verte est 
une petite merveille pour les 
peaux grasses ou acnéiques. 
Elle va nettoyer et purifier, 
elle va également jouer un 
rôle de régulateur de sébum 
pour la peau», rappelle 
Anthony, le créateur de la 
marque éco-friendly Biota-
nie.

Appliquée en masque, l’ar-
gile verte agit efficacement 
sur les imperfections comme 
les boutons et apaise les bril-
lances. Elle détoxifie en dou-
ceur, élimine les impuretés, 
les résidus de pollution et 
cicatrise les épidermes mal-
menés.  

Comment utiliser l’argile 
verte sur le visage ?

L’argile verte en masque 
pour la peau

Pour réaliser un masque 

d’argile verte, il suffit de mé-
langer trois cuillères à soupe 
d’argile avec trois cuillères à 
soupe d’eau. On peut y ajou-
ter des huiles essentielles 
(citron, romarin, cyprès), de 
l’eau de rose (asséchante) ou 
de bleuet (apaisante) selon 
les besoins de la peau. Une 
fois la potion réalisée, on 
l’applique sur le visage en 
évitant le contour des yeux 
et on laisse poser environ 
dix minutes avant de rincer à 
l’eau tiède.

Fréquence d’utilisation : 1 
fois par semaine.

Bon à savoir : mieux vaut 
utiliser une cuillère en bois 
et un bol en verre pour fabri-
quer l’argile verte. Le métal 
ou le plastique perturbent son 
action et la rendent moins ef-
ficace.

L’argile verte en cataplasme

L’application d’un cata-
plasme d’argile verte permet 
de soulager une inflamma-
tion. Pour le fabriquer, on 
mélange de la poudre d’argile 
avec de l’eau sans remuer 
et on laisse reposer 1 heure 
avant l’application. Ensuite, 

on applique la pâte épaisse et 
on laisse poser minimum 2 à 
3 heures.

Fréquence d’utilisation : 1 à 
3 fois par jour jusqu’à obte-
nir une amélioration

Quels sont les bienfaits de 
l’argile verte pour les che-
veux ? 

L’alliée des cuirs chevelus 
gras

L’argile verte est un atout 
beauté naturel pour les che-
veux. Ses bienfaits sont mul-
tiples comme le constate le 
fondateur de la marque de 
shampoings soin Biotanie 
: « L’argile verte est aussi 
intéressante pour les peaux 
grasses ou acnéiques que 
pour les cheveux à tendance 
grasse. Comme pour la peau, 
elle va nettoyer et purifier 
le cuir chevelu. C’est aussi 
un ingrédient naturel riche 
en minéraux.» L’argile verte 
élimine les toxines, débar-
rasse la chevelure des résidus 
liés à la pollution et freine 
l’apparition des pellicules. 
Cicatrisante et apaisante, elle 
soulage les cuirs chevelus 
irrités.
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Le spectacle «Arlequin, 
valet des deux 
maîtres», comédie 

populaire italienne du XVII 
siècle, revisitée et mise à 
jour dans une adaptation 
libre aux contours du théâtre 
d’El Halqa, a été présentée, 
vendredi à Alger devant un 
public conquis.
Tenue au strict respect des 
mesures d’hygiène sanitaire, 
l’assistance du Théâtre 
national Mahieddine-
Bachtarzi (Tna) a savouré, 
80 mn durant, tous les 
moments du spectacle, 
entré en compétition du 14e 
Festival national du théâtre 
professionnel (Fntp).
Mis en scène par Ziani Cherif 
Ayad sur une dramaturgie de 
Mohamed Bourahla, tirée de 
la traduction du texte original 
de Carlo Goldoni (1707-
1793), réalisée en 1993 par 
le regretté dramaturge et 
comédien Abdelkader Alloula 
(1939-1994), «Arlequin, valet 
des deux maîtres» est une 
fusion des genres prolifique 
qui a englobé plusieurs 
registres de théâtre.
N’ayant gardé que les 
événements de l’histoire 
originelle, les comédiens, dans 
des accoutrements variés, ont 
brillamment déplacé le repère 
spatio-temporel de la trame, 
vers les temps et lieux actuels, 

s’imprégnant de la richesse 
du patrimoine oral et culturel 
de l’Ouest algérien.
Dans une mise en scène 
prolifique, le spectacle a 
regroupé plusieurs registres 
et conceptions théâtrales, à 
l’image de la «scène dans la 
scène», qui a consisté à inviter 
un spectacle sensé se produire 
sur les places publiques 
entouré de spectateurs, sur les 
planches d’un théâtre.
Arlequin dans la halqa, 
une combinaison réussie 
à la créativité singulière, 
qui a donné libre court à 
des artistes, bien inspirés, 
évoluant dans un jeu de rôles 
libre et spontané, dans la 
technique du «théâtre dans le 
théâtre», se substituant parfois 
au public, dans un spectacle 
comique et burlesque.
La scénographie signée par 
le grand Arezki Larbi, qui a 
consisté en une grande scène 
arrondie délimitant le repère 
spatial de la trame, entourée de 
quelques sièges de fortune, a 
été un élément dramaturgique 
déterminant dans l’orientation 
de la conception du spectacle, 
également soutenu par un 
éclairage judicieux aux 
atmosphères feutrées.
La bande son, faite d’extraits 
et de thèmes musicaux 
renvoyant au patrimoine de 
l’Ouest algérien a été rendue 

en temps réel par le duo 
Sensabil Baghdadi au Oud et 
au violon et youcef Gouasmi 
à la percussion.
Dans une fusion ouverte 
sur l’improvisation, le plus 
important, selon le directeur 
du Théâtre régional d’Oran, 
Mourad Snouci est de 
«ramener le spectacle du 
genre de la +Commedia 
Dell’Arte+, à celui du théâtre 
populaire oranais» avec des 
personnages sans masques, 
aux «caractères autochtones», 
évoluant sur une scène 
arrondie «renvoyant au 
théâtre d’El Halqa».
Dans un bel hommage à 
Abdelkader Alloula qui 
«perpétue son esprit», le méta 
théâtre et la fusion de deux 
genres de théâtres de rue, ont 
permis de rendre une histoire 
universelle connue de tous 
dans «une forme locale bien 
de chez nous».
Fille unique de Pantalon 
(Djahid Dine El Hennani), 
un riche marchand vénitien, 
Clarisse (Amina Belhocine) 
vit les derniers arrangements 
en vue de son mariage avec 
Silvio (Amine Rara), fils du 
docteur Lombardi (El Hani 
Mahfoud), lorsqu’intervient 
Arlequin (Mustapha Meratia) 
pour annoncer la visite de 
son nouveau maître Federigo 
Rasponi, premier fiancé de 

Clarisse, pourtant supposé 
mort à Turin, assassiné dans 
une embuscade.
Plongée d’abord dans la 
stupeur, l’assemblée, dont 
Brighella (Ahmed El Aouni) 
et la bonne (Zahia Aissa), 
découvrira après que le 
nouveau maître d’Arlequin, 
n’est autre que Béatrice (Dalila 
Nouar), la sœur de Frederigo 
Rasponi qui s’est dissimulée 
dans ses accoutrements et qui, 
en réalité, était à la recherche 
de son amant Florindo Aretusi 
(Youcef Gouasmi), accusé 
d’être l’assassin de Federigo 
Rasponi.
Arlequin, se faisant solliciter 
par Florindo Aretusi, 
s’invente un clone et accepte 
alors de le servir, devenant 
ainsi le valet de deux amants 
qui se cherchent, bousculant 

l’autorité des maîtres et 
bouleversant les amours.
Le spectacle «Arlequin, valet 
des deux maîtres», a été 
produit par le Théâtre régional 
d’Oran en Collaboration avec 
le Tna.
Le 14e Festival national 
du théâtre professionnel se 
poursuit jusqu’au 21 mars, 
avec au programme de samedi, 
deux pièces de théâtre, 
«yema’L’dzayer», spectacle 
en off, de l’Association 
culturelle «Ithran» Takerboust 
de Bouira, programmé à 
l’espace Hadj-Omar (salle 
annexe du Tna), et «Khatini?, 
prestation en compétition, 
produite par le Théâtre 
régional de Mostaganem et 
programmée au Tna.

La pièce de théâtre 
«Khatini», un 
vaudeville qui dénonce 

les sociétés archaïques, 

sources de la profonde 

détresse des jeunes, est entrée, 

samedi à Alger, en compétition 

du 14e Festival national du 

théâtre professionnel (Fntp), 
devant un public nombreux, 
tenu au respect des mesures de 
prévention sanitaire.
Ecrit et mis en scène par 
Ahmed Rezzak, le spectacle, 
présenté au théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi (Tna), 
rend dans des atmosphères 
burlesques, l’histoire d’un 
pays qui s’est vidé de sa 
jeunesse, contrainte au départ 
dans la clandestinité, affrontant 
les hautes mers au risque d’y 
laisser sa vie, en quête d’un 
ailleurs plus clément et plus 
prometteur.
Unique jeune qui est resté, 
mais en instance de quitter 

le territoire, «Khatini», un 
universitaire diplômé et 
malheureusement sans emploi, 
ne sait pas qu’il est activement 
recherché par les plus hautes 
autorités du pays, car appelé 
par le devoir de repeupler la 
Nation.
Entre partir vers d’autres cieux 
et ne pas laisser sombrer son 
pays, Khatini vit un véritable 
drame cornélien.
Dans un spectacle engagé 
aux contours politiques, les 
comédiens, au jeu ubuesque, 
ont excellé dans l’interprétation 
de leurs différents rôles, 
entretenant l’ambigüité et 
le malentendu à travers des 

dialogues directs au rythme 
ascendant et soutenu, dans 
une conception qui a dénoncé 
la mauvaise gestion des gens 
aux affaires, responsables 
du profond désarroi de la 
jeunesse.
Portée par les talentueux 
comédiens, Samira Sahraoui, 
Bouhedjar Boutchiche, Houria 
Bahloul, Bendebaba Fouad, 
Sabrina Korichi, Shahrazed 
Khalifa, Rabie Ouadjaout, 
Yasmina Boudjemaâ, 
Aissa Chouat, Abdellah 
Bessaghir, Fethi Draoui, 
Bachir Boudjemaa, Hamza 
Ben Ahmed et Mohamed 
Guettaoui, la trame, déroulée 

en 80 mn, a été d’un réalisme 

frappant, usant même de 

quelques slogans des récentes 

manifestations populaires, 

appelant au changement.

Dans une scénographie 

fonctionnelle, six décors 

amovibles ont habillé, après 

chaque fin de tableau, les 
différents lieux où s’est 

déroulée la trame du spectacle, 

l’intérieur d’une maison, les 

locaux des hautes autorités 

officielles, une terrasse de 
café, un hammam et un tableau 

en plein rue.

Fntp: 

«Arlequin, valet des deux maîtres» de la Commedia 
Dell’Arte au théâtre d’El Halqa

le spectacle «Khatini»
 plaide pour la jeunesse et dénonce les sociétés archaïques
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Le cinéclub du Centre 
national de la 
cinématographie et 

de l’audiovisuel (CNCA) 
a projeté, samedi, les trois 
(03) premiers courts métrage 
lauréats du concours des 
Journées cinématographiques 
virtuelles dédiées à cette 
catégorie de films en présence 
des réalisateurs.
Sélectionnés parmi 20 films en 
lice, les trois courts métrage 
qui ont fini sur le podium sont 
respectivement: «Arbi Rabia» 
de Allouane Mohamed 
(Tindouf), «El Hafwa» (le 
lapsus) du réalisateur Aymen 
Bennour (Tébessa) et en 
troisième «Stay strong» de 

Sofiane Adjal.
S’exprimant à cette occasion, 
le réalisateur Said Mehdaoui 
a salué la maitrise des jeunes 
réalisateurs des techniques 
cinématographiques, 
rappelant les souffrances 
qu’endurent les cinéastes 
indépendants afin de réaliser 
leurs rêves, notamment au 
plan financier.
De son côté, le président du 
CNCA, Mourad Chouihi 
a assuré, au terme de la 
cérémonie de distinction, 
que son établissement met 
tous les moyens nécessaires 
à la disposition des 
jeunes porteurs de projets 
cinématographiques.

Des éditeurs, réunis 
autour d’une 
rencontre sur la 

distribution du livre en 
Algérie, ont préconisé une 
série de mesures afin d’ 
améliorer la présence des 
livres dans les libraires 
et promouvoir la lecture 
publique.
Intervenant lors d’une 
rencontre sur les problèmes 
liés à la distribution du livre 
en Algérie, organisée en 
marge du Salon national du 
livre d’Alger (12-20 mars), 
le président de l’Organisation 
nationale des éditeurs du livre 
(Onel), Mustapha Kellab, a 
énuméré plusieurs entraves à 
la distribution, le transport et à 
la vente des livres, rencontrées 
par les distributeurs et 
éditeurs, membres de cette 
organisation, notamment.

Les libraires, principaux 
partenaires des éditeurs, «sont 
aujourd’hui excédés par les 
charges liées au loyer», se 
plaint M.Kellab pour qui les 
libraires dont le nombre à 
travers le pays continue de 
reculer, sont un «chainon 
important» de l’industrie du 
livre.
Le même responsable a appelé 
les pouvoirs publics à soutenir 
l’édition et la distribution 
du livre à travers les fonds 
publics, rappelant que les 
importateurs d’appareils 
de reprographie, parmi les 
imprimeurs et éditeurs, sont 
«assujettis au paiement d’une 
«redevance de reprographie».
Sans fournir de détails 
précis, le président de 
l’Onel, également éditeur, 
a fait remarquer que les 
«achats de livres au profit des 

établissements de l’éducation 
ont baissé ces dernières 
années», ce qui a induit, selon 
lui, un recul de la lecture en 
milieu scolaire.
Pour sa part, le secrétaire 
général de l’Onel, organisatrice 
de ce salon, a plaidé pour la 
mise en place d’un réseau 
national des librairies élargies 
aux wilayas du Sud et des 
régions enclavées. Mohanad 
Djahmani a rappelé, à juste 
titre, les propositions de 
l’organisation pour résoudre 
les problèmes liés à la 
distribution et à la vente du 
livre dans les librairies.
Dans ses recommandations, 
transmises aux autorités 
concernées, l’Onel plaide 
notamment pour l’exonération 
des taxes et droits applicables 

sur le livre et l’industrie du 
livre.
Lors des débats, d’autres 
éditeurs ont soulevé des 
difficultés en lien avec la 
facturation et l’autorisation 
de transport des livres des 
imprimeries vers les librairies. 
«Les agents en charge du 
contrôle routier exigent des 
transporteurs factures et 
autorisations de transport», 
se plaint Djallal Bakir, 
représentant des éditions 
«Basma Edahabia». 
La première édition du Salon 
national du livre d’Alger 
a pris fin samedi au Palais 
des expositions des Pins-
maritimes à Alger, après dix 
jours d’activités dont des 
hommages ainsi que des 
débats sur le patrimoine et 

l’édition du livre en Algérie. 

Au dernier jour de cette 

manifestation littéraire, les 

visiteurs auront profité des 
remises allant jusqu’à 50% 

pour certains ouvrages, alors 

que les stands se vidaient et 

que de nombreux exposants 

s’apprêtaient à emballer leurs 

cartons.                       

Le Salon national du livre 

d’Alger a accueilli plus de 200 

d’exposants algériens, pour la 

plupart des éditeurs membres 

de l’Onel, organisateur de ce 

premier évènement marquant 

la reprise des activités 

culturelles après une année de 

gel pour cause de la pandémie 

de coronavirus.

Journées cinématographiques virtuelles dédiées 
au court métrage

Proposition de solution pour améliorer la présence 
du livres dans les libraires
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Mariés au premier regard
08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Un amour si lointain 

15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Mariés au premier regard 

23h10 Et si on se rencontrait ? 

m6

Un homme d’honneur

france 5
09h10 La famille tout écran 
09h15 L’oeil et la main 
09h50 Andalousie sauvage 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Histoires de loutres 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Drôles de villes pour une rencontre 
15h10 La grande aventure de l’homo 
sapiens 
16h05 Baïes, la cité antique engloutie 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h49 Place au cinéma 
20h50 Le samouraï 
22h35 C ce soir 
23h40 La p’tite librairie 
23h44 Salto 
23h45 C dans l’air 

11h46 La boîte à questions 
11h55 L’info du vrai, le docu news 
12h29 La Gaule d’Antoine 
12h58 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h40 Plateaux cinéma coup de coeur 
13h42 Judy 
15h36 Angel of Mine 
17h10 Le cercle séries 
17h57 L’info du vrai, le docu news 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h52 La boîte à questions 
20h56 Groland le zapoï 
21h08 It’s A Sin 
21h54 It’s A Sin 
22h41 It’s A Sin 
23h29 Staged 
23h51 Staged 

canal +

Les rivières pourpres

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 
12h55 Petits plats en équilibre 
13h00 Journal 
13h40 Petits plats en équilibre 
13h45 Ensemble contre le sida 
13h50 Météo 
13h55 Sous les coups de mon mari : 
L’affaire Lorena Bobbitt 
15h45 La mémoire de la peur 
17h25 Familles nombreuses : la vie en 
XXL 
18h00 Ici tout commence 
18h30 Ici tout commence 
19h10 Demain nous appartient 
19h55 Météo 
20h00 Journal 
20h40 Tirage du Loto 
20h45 Météo 
20h55 C’est Canteloup 
21h05 Un homme d’honneur 
22h00 Un homme d’honneur 
23h05 New York Unité Spéciale 
23h50 New York Unité Spéciale 

13h45 C’est bon à savoir 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h55 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h40 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Les rivières pourpres 
21h55 Les rivières pourpres 
22h40 Les rivières pourpres 
23h30 Les rivières pourpres 

15h30 Rex 
16h10 Salto autopromotion 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h43 C’est bon à savoir 
18h45 Agissons avec Jamy 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Secrets d’histoire 
22h45 Météo 
22h48 Salto 
22h51 La chambre 
23h43 La France en vrai 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Des célibataires participent à une expérience sur la 

compatibilité amoureuse. Ils sont soumis à des ques-
tionnaires et tests scientifiques, dont les résultats 

sont analysés par deux experts, dans le but de former des 
couples. Les âmes sœurs feront connaissance le jour de leur ma-
riage, à la mairie. Parmi ces candidats, cette année, Mathieu et Auré-
lien, des jumeaux, expriment des désirs amoureux totalement différents. 
L’un, déjà papa de deux enfants, rêve de rencontrer une jeune maman, 
pour former une grande famille, tandis que l’autre recherche une femme 
sans enfant.

Dans un petit village belge, une salle paroissiale prend 
feu. Les corps de deux jeunes touristes allemands, nus, 
cousus dos à dos et égorgés, y sont retrouvés. Le com-

missaire Pierre Niémans et le lieutenant Camille Delaunay, 

arrivés sur place, découvrent sur les victimes plusieurs bracelets de 

couleurs provenant d’un festival néopaïen aux rituels étranges, Flammes de 

Lugnasad, perché dans la montagne. Rapidement, les soupçons se portent 

sur Karl Miller, le fondateur de cette communauté, qui n’est autre que le fils 

des patrons de la tannerie du village.

Lucas Altman, le fils d’un juge réputé pour sa 
droiture, commet un délit de fuite en lais-
sant un motard pour mort. Pour le magis-

trat, la situation est claire : son fils doit se rendre. 
Mais, quand l’identité de la victime est révélée, les choses 
se compliquent. L’homme que Lucas a renversé est le fils de 
Bruno Riva, un puissant mafieux de la région. Pousser son fils 
à se dénoncer revient à le condamner à mort, mais ne pas le 
livrer à la police équivaut à nier toute une vie de travail au 
service de la justice.
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Si Eddie Murphy est de re-
tour à l’écran avec Un Prince 
à New York 2, son premier 
rôle restera toujours celui 
de père. Et le comédien, 
qui s’apprête à souffler ses 
60 bougies, ne saurait être 
plus fier de ses 10 enfants. 
« Je suis si chanceux avec 
mes enfants. Il n’y a aucune 
mauvaise graine », a déclaré 

Eddie Murphy lors d’un pas-
sage dans le podcast de Marc 
Maron WTF avant d’assurer 
qu’il n’avait pas de préféré.
« Mes enfants sont telle-
ment formidables. Des gens 
normaux - et aucun n’est 
un de ces abrutis d’enfants 
hollywoodiens. Mes en-
fants sont intelligents et es-

sayent de faire des choses. 
Je suis béni de les avoir. 
Je suis vraiment très chan-
ceux », a-t-il continué au 
sujet de ses enfants qui sont 
âgés de 2 à 31 ans, le petit 
dernier, nommé Max, étant 
né de son union avec Paige 
Butcher. Une éducation 
réussie, donc, et peut-être 
le résultat d’une volonté de 
l’acteur.

La famille avant tout
Pour Eddie Murphy, c’est 
bien simple, sa famille pas-
sera toujours avant sa car-
rière. « La simple idée de 
partir faire trois films par 
an, c’est fini ces conne-
ries… J’ai compris encore 
et encore tout au long de 
ma route que si vous faites 
passer vos enfants en pre-
mier, vous ne prenez jamais 

une mauvaise décision », 
a continué l’interprète de 
l’inoubliable Axel Foley.
« Quand vous arrivez à un 
carrefour ou que vous avez 
des merdes, vous vous dites 
«Bien, qu’est-ce qui est le 
mieux pour mes enfants ?» 
Si vous choisissez ce che-
min, vous ne prenez jamais 
une mauvaise décision », 
ajoute l’acteur.

L’annonce est tom-
bée : Killing Eve 
arrivera à son terme 

avec la quatrième saison. La 
série, qui a connu un succès 
aussi bien critique que popu-
laire, avait été renouvelée 
l’an passé, mais le tournage 
avait été repoussé à cause 
de la pandémie. D’après Va-
riety, la production des huit 
ultimes épisodes de Killing 
Eve doit commencer cet été 
au Royaume-Uni et ailleurs 
en Europe.
Toutefois, AMC Networks 
ainsi que Sid Gentle Films 
Ltd, qui produisent la série, 

travaillent à de potentiels 

spin-offs, même si aucun 

détail n’a été révélé à ce 

sujet. Pour rappel, Killing 

Eve est tirée du thriller 

Codename Villanelle de 

Luke Jennings et suit 

les péripéties d’Eve ( 

Sandra Oh), une agent des 

services de renseignements 

britanniques qui poursuit 

une tueuse professionnelle 

(Jodie Comer) à travers le 

monde.

Trente millions de dollars, 
c’est la somme qu’a mis Net-
flix sur la table pour sécuriser 
les droits de Monkey Man, le 
premier film réalisé par Dev 
Patel. A ce titre, la star de 
Slumdog Millionaire a d’ores 
et déjà bouclé le tournage de 
ce long-métrage dans lequel 
il incarne également le pre-
mier rôle. Et cela pourra 
paraître étonnant, mais Dev 
Patel a choisi le registre de 
l’action pour faire ses débuts 
derrière la caméra.
En effet, son personnage est 
un ex-détenu qui cherche à 
se venger de ceux qui l’ont 
mis derrière les barreaux. 
« Je suis tellement ravi de 
collaborer avec Netflix dans 
cette aventure. J’espère 
qu’il s’agira d’une addition 
rafraîchissante au genre à 
un moment où, dans cette 
industrie, mon histoire a pu 
devenir notre histoire. Tour-
ner un film pendant la pan-
démie a été pour le moins un 
défi, mais l’opportunité de 

réinventer des histoires de 
mon enfance et les infu-
ser avec mon amour du 
cinéma d’action a été 
une joie absolue », a 
déclaré Dev Patel dans 
un communiqué re-
layé par Deadline.
Côté casting, Dev 
Patel a fait appel à la star de 
Distric 9, Sharlto Copley, ou 
encore à l’acteur indien Si-
kander Kher pour lui donner 
la réplique. Par ailleurs, no-
tons que le tournage du film, 
qui devait avoir lieu en Inde à 

l’ori-
gine, 

a fina-
le- ment été 
déménagé en Indonésie à 
cause de la pandémie.
Pour l’heure, la sortie de 
Monkey Man est annoncée 
pour 2022.

« Monkey Man », 
le premier film réalisé par Dev 
Patel, sera diffusé par Netflix

A bientôt 60 ans, Eddie Murphy ne saurait être plus fier 
de ses 10 enfants

Info star...
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eNseigNeMeNt sUPéRieUR :

Lancement de la 1ère édition «Un projet, un brevet»

Saïd Chanegriha en visite d’inspection 
à la 2ème Région militaire

La première édition 
de l’initiative «Un 
projet, un brevet» sera 

lancée, lundi à Alger, pour la 
sélection d’une soixantaine 
de projets à diffuser sur la 
webtv du Centre de recherche 
sur l’information scientifique 
et technique (CERIST), 
a indiqué, dimanche, un 
communiqué du ministère de 
l’Enseignement supérieur et 

de la recherche scientifique.
Les projets seront choisis sur 
la base d’un vote général via 
la plateforme électronique 
dédiée à l’évènement» 
lors d’une cérémonie 
qu’abritera le CERIST, sous 
la supervision du ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane.
La même source fait état, en 

outre, de «l’accompagnement 
de 20 projets choisis par 
des experts dans le but 
d’améliorer leur production 
et valoriser leurs réalisations 
jusqu’à l’enregistrement du 
brevet d’invention, et partant, 
leur accompagnement dans 
la création d’entreprises 
innovantes», conclut le 
document.

Le Général de Corps 
d’Armée Saïd 
Chanegriha, chef 

d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), a 
effectué une visite de travail et 
d’inspection à la 2ème Région 
militaire (RM) à Oran, indique 
samedi un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
Après la cérémonie d’accueil, 
le Général de Corps d’Armée, 
accompagné du Général-
major Hadj Laaroussi 
Djamel, Commandant de 
la 2ème RM, «a observé un 
moment de recueillement à la 
mémoire du défunt moudjahid 
Ahmed Boudjenane, dit 
Si Abbès, dont le siège du 
Commandement de la Région 
est baptisé de son nom. A 
cette occasion, il a déposé 
une gerbe de fleurs devant sa 
stèle commémorative et récité 
la Fatiha du Saint Coran à 
sa mémoire et à celle de nos 
valeureux Chouhada».
Lors de sa réunion avec les 
cadres et les personnels de 
la 2ème RM, le Général de 
Corps d’Armée a prononcé 
une allocution, diffusée 
par visioconférence à 
l’ensemble des unités de la 

Région, où il a adressé «ses 
félicitations à l’occasion de 
la commémoration du jour 
de la Victoire et du Mois des 
Chouhada».
A ce titre, il a souligné «la 
grandeur de l’Histoire de 
l’Algérie et le devoir de saisir 
le message de la glorieuse 
Révolution de Novembre, en 
hommage à la mémoire des 
vaillants Chouhada».
Par ailleurs, le Général de 
Corps d’Armée a rappelé 
«l’objectif majeur du Haut 
commandement, qui consiste 

à poursuivre les efforts de 
développement des capacités 
de l’ANP, pour répondre aux 
défis et éventuels risques et 
menaces».
Par la suite, il a accordé la 
parole aux personnels de la 
Région pour exprimer leurs 
préoccupations, note la même 
source.               
Dans l’après-midi, le Chef 
d’Etat-major de l’ANP a 
effectué une visite de travail et 
d’inspection à l’Etablissement 
de développement de 
l’industrie automobile à 

Tiaret où il a assisté à «un 
exposé exhaustif présenté 
par le directeur général de 
l’Etablissement, portant 
sur le bilan d’activités 
et les perspectives de 
développement des produits 
mécaniques, avant de 
rencontrer les cadres et les 
personnels de cet important 
établissement industriel».
A cette occasion, le Général 
de Corps d’Armée a exprimé 
sa «satisfaction» de cette 
visite qu’il a effectuée à l’un 
des «pôles de fabrications 

militaires dont la création 
intervient dans un contexte 
d’adaptation aux exigences de 
notre époque, mais aussi pour 
répondre progressivement 
aux besoins de nos Forces 
armées et soutenir l’économie 
nationale, dans plusieurs 
secteurs», souligne la même 
source.
Le Général de Corps d’Armée 
a inspecté les diverses chaines 
de production et s’est enquis 
de «la qualité des véhicules 
produits au niveau de cet 
Etablissement industriel 
prometteur aux normes 
internationales».
Il a également donné «un 
ensemble d’instructions et 
d’orientations portant sur 
la nécessité d’adopter les 
méthodes les plus innovantes 
en termes de gestion et 
de veiller à la formation 
continue des employés 
et des personnels pour le 
parfait accomplissement des 
missions assignées et le bon 
entretien des équipements de 
pointe mis à la disposition 
de l’Etablissement, tout en 
veillant à leur maintenance 
périodique conformément aux 
normes d’usine», conclut le 
communiqué du MDN.

Décès d’Yvette Maillot, sœur 
du martyr Henri Maillot

Yvette Maillot, sœur du 
martyr de la Révolution 
algérienne Henri 

Maillot, est décédée samedi au 
CHU Mustapha Pacha (Alger) 
à l’âge de 94 ans, a-t-on appris 
auprès de ses proches.

Née à Mostaganem, Yvette 
Maillot, connue pour son 
engagement et son action pour 
l’indépendance de l’Algérie, 
fait partie d’une famille de 
fervents militants et défenseurs 
de la cause nationale, dont le 

plus célèbre fut Henri Maillot, 
tombé au champ d’honneur en 
1956.
La défunte sera inhumée 
dimanche au cimetière chrétien 
de Diar Essaada à El-Madania 
(Alger).


